
QUERMESSE
O pré-candidato a prefeitura
de Piracicaba, Barjas Negri
(PSDB), participou junto com
o pré-candidato a vereador
pelo MDB, João Paulo Pimen-
ta, da Quermesse da Igreja

São José do Operár io,  no
bairro Primeiro de Maio. O
pré-candidato tucano partici-
pou das homenagens aos tra-
balhadores, ao lado de ami-
gos e lideranças do bairro.

Divulgação

EM PIRACICABA
A pres idente  es tadua l  da
OAB, Patricia Vanzolini, cum-
pre agenda em Piracicaba e
região, hoje (10), a partir das
10h. Na segunda-feira (13),
ela voltará a Piracicaba para
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meida (PP), que consiste em um
sistema de documentos e proces-
sos administrativos totalmente
digital e integrado já está surtindo
efeito, com benefícios ao contribu-
inte que pode acompanhar o an-
damento dos processos por meio
do celular ou mesmo do tablet.

MAIO LARANJA
Os vereadores André Bandei-

ra (PSDB) e Paulo Henrique Pa-
ranhos (Republicanos) realiza-
rão, dia 28 de maio, às 19h30, na
Câmara Municipal, um evento em
alusão à campanha “Maio Laran-
ja”, para conscientização, preven-
ção, orientação e combate ao abu-
so e à exploração sexual de cri-
anças e dos adolescentes. Paulo
Henrique tem como principal
bandeira o combate à pedofilia.

PRAZO
Quem perdeu o prazo e não

solicitou a emissão do título nem
regularizou o documento pode re-
querer a certidão circunstanciada
desde ontem (9), caso precise com-
provar a quitação eleitoral em al-
gum ato civil. O documento não
habilita a pessoa para o voto, mas
atesta a impossibilidade de o inte-
ressado regularizar a situação em
razão do fechamento do cadastro.

CERTIDÃO
Para obter a certidão, é neces-

sário comparecer ao cartório elei-
toral com um documento de iden-
tificação. A certidão circunstanci-
ada só tem validade até a reabertu-
ra do cadastro. A partir de 5 de no-
vembro, quem estiver nessa situa-
ção deverá procurar a Justiça Elei-
toral para resolver as pendências.

CARTÓRIO — I
Mais de 90 mil pessoas bus-

caram os serviços da Justiça Elei-
toral em São Paulo na quarta (8)
até as 18h, último dia para tirar,
transferir ou regularizar o título.
Do total de atendimentos, foram
registrados 38.921 alistamentos
(emissões do primeiro título),
28.928 mudanças de domicílio e
22.645 atualizações cadastrais.

CARTÓRIO — II
Dos alistamentos, 19.054 fo-

ram de jovens de 15 a 17 anos,
49% do total. Com o fechamento
do cadastro eleitoral, as solicita-
ções de emissão de título, transfe-
rência e revisão de dados só serão
retomadas em 5 de novembro.

NAÇÕES — I
O Fundo Social de Solidarie-

dade de Piracicaba (Fussp) conse-
guiu cadastrar 190 pessoas para
trabalhar como voluntários na
Festa das Nações, por meio da pla-
taforma PiraSolidária, criada pela
administração para aproximar as
entidades filantrópicas das pesso-
as que querem ajudar. Ótimo!

NAÇÕES — II
O número recorde de inscri-

ções pela plataforma pode ser visto
como uma vitória pessoal da presi-
dente do Fussp, Andréa Almeida,
que não mediu esforços para sen-
sibilizar as pessoas no intuito de
ajudarem no evento, principalmen-
te nos finais de semana quando a
movimentação é maior. Parabéns.

TRAGÉDIA — I
Um servidor público ligado

ao Aeroporto Municipal Pedro
Morganti disse que os pilotos da
Aeronáutica que têm passado
por Piracicaba nos últimos dias
para recolher donativos estão
bem entristecidos com o mo-
mento vivido no Rio Grande do
Sul. O coração brasileiro pulsa
forte, sim, com a fraternidade.

TRAGÉDIA — II
Segundo os pilotos, a situa-

ção vai ficar dramática quando
as águas baixarem, momento em
que a defesa civil vai encontrar
famílias inteiras que morreram
afogadas sem conseguir sair de
casa. Segundo o governo gaú-
cho, 136 pessoas ainda estão de-
saparecidas no Estado. Triste.

SEM PAPEL — I
Muitos motoristas que atuam

nas secretarias municipais têm dito
que o volume de trabalho diminuiu
nos últimos meses. Segundo al-
guns, a mudança aconteceu por-
que eles não precisam mais gastar
tanto tempo no transporte diário
de documentos públicos em trami-
tação, como acontecia no passado.

SEM PAPEL — II
Isso mostra que o programa

Prefeitura Sem Papel, implantado
pela administração Luciano Al-

novo evento na Casa do Ad-
vogado.  São inúmeras as
movimentações dos profissi-
onais do Direito, um dos tri-
pés da Justiça. Seja bem-vin-
da, Patrícia Vanzolini. A11
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PREFEITURA BUSCA RENOVAÇÃO DO VIDEOMONITORAMENTO NA CIDADE
Foi aberto o edital de pregão pre-
sencial para a renovação dos ser-
viços de videomonitoramento no
município, com fornecimento de

de câmeras da Semuttran, melho-
rias tecnológicas e renovação
completa das câmeras da GCM,
com captação de novos pontos. A10

equipamentos, materiais, mão de
obra para a instalação e operacio-
nalização do sistema. O novo con-
trato prevê aumento na quantidade

Bebel e MEC lançam na região
o programa federal Pé-de-Meia
Criado pelo Governo Federal para combater a evasão escolar, programa é
lançado hoje (10), às 14h, na Escola Estadual Professor Elias de Mello Ayres

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que é segunda pre-
sidente da Apeoesp, e representan-
tes do MEC (Ministério da Educa-
ção), realizam hoje (10) a soleni-
dade de lançamento regional do
programa federal Pé-de-Meia, cri-
ada pelo Governo Lula com o ob-
jetivo de combater a evasão esco-
lar. O programa é de incentivo fi-
nanceiro-educacional, na modali-

dade de poupança, destinado a
promover a permanência e a con-
clusão escolar de estudantes ma-
triculados no ensino médio públi-
co. “O programa quer democrati-
zar o acesso e reduzir a desigual-
dade social entre os jovens do ensi-
no médio, além de promover mais
inclusão social pela educação, esti-
mulando a mobilidade social”, des-
taca a deputada estadual Bebel. A7

Deputada Professora Bebel e o ministro da Educação,
Camilo Santana, em encontro em Brasília
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NOVA PINACOTECA MUNICIPAL
A exposição “Meu nome?
Carmela Pereira!”, que cele-
bra a artista de 88 anos (foto),
é uma das atrações que mar-
cam a inauguração da Nova
Pinacoteca Municipal “Miguel

Dutra”, que a partir de agora
ficará instalada no Armazém
14A do Parque do Engenho
Central. A solenidade de aber-
tura do espaço acontece hoje
(10), a partir das 19h. A3
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Quando a dignidade vai para o ralo
O que se esperaO que se esperaO que se esperaO que se esperaO que se espera
de um jornalde um jornalde um jornalde um jornalde um jornal
independente éindependente éindependente éindependente éindependente é
que não seque não seque não seque não seque não se
submeta asubmeta asubmeta asubmeta asubmeta a
ninguém, muitoninguém, muitoninguém, muitoninguém, muitoninguém, muito
menos ao governomenos ao governomenos ao governomenos ao governomenos ao governo
de plantãode plantãode plantãode plantãode plantão

José Machado

Nem havia plane-
jado escrever
hoje para este

prestigioso diário pira-
cicabano, mas ao ler as
notícias sobre a fake
news de autoria da Fo-
lha de São Paulo, pro-
palando que o Gover-
no Lula havia se recusado a rece-
ber oferta colaborativa do Uru-
guai em benefício do Estado do Rio
Grande do Sul - vitimado por uma
catástrofe climática sem preceden-
tes, com centenas de mortes e de-
saparecidos e dificuldades de toda
ordem para a sobrevivência hu-
mana - sentei-me à frente do com-
putador para redigir algumas
poucas palavras de indignação e
repúdio por tal desfaçatez.

Tem sido "normal" se esperar
que nas mídias sociais, que ainda

padecem da justa regu-
lamentação, inexplica-
velmente encalhada no
Congresso Nacional, se
propaguem à vontade
as tais fake news, verda-
deiros instrumentos de
disseminação do ódio e
da antipolítica, tão ao
gosto de pessoas des-
qualificadas e torpes,

criminosas mesmo, que pouco se
preocupam com os efeitos devas-
tadores de suas práticas. Agora
mesmo na catástrofe gaúcha to-
mamos conhecimento de inúme-
ras mentiras sobre as ações gover-
namentais em curso, no afã de fa-
zer oposição ao Governo Lula.
Mentiras que, pasmem, deram
sustentação a um projeto de lei,
visando impor sanções ao Gover-
no, protocolado na Câmara dos
Deputados por um conjunto de
parlamentares, sobre os quais o

mínimo que se pode dizer é que
são verdadeiros energúmenos,
pois nem oposição sabem fazer. A
deputada Carla Zambelli é subs-
critora desse projeto de lei. Não
precisamos dizer mais nada.

Não é de hoje que a Folha de
São Paulo faz uma travessia tortu-
osa, produzindo o pior jornalismo
possível e, assim, prestando um
péssimo desserviço à democracia
em nosso país, a qual, para se fir-
mar, depende muito da boa, ver-
dadeira e honesta informação. A

quem interessa a informação men-
tirosa? A quais interesses subalter-
nos a Folha está submetida? Certa-
mente que não é aos superiores in-
teresses da população brasileira.

O que se espera de um jor-
nal independente é que não se
submeta a ninguém, muito me-
nos ao governo de plantão. Não
se está a exigir, portanto, que a
Folha de São Paulo bajule o go-
verno Lula. Se há críticas a fazer,
que as faça, porém sem sonegar
ou distorcer a verdade dos fatos.

Em se tratando de um jor-
nal da tradição da Folha de São
Paulo, é inadmissível que adote
as mesmas práticas hediondas
de propagação de mentiras. Ao
fazê-lo, a Folha se nivela a um
pasquim. E da pior qualidade.

———
José Machado (PT),
prefeito de Piracicaba
por dois mandatos

Plano de contingência

Precisamos dePrecisamos dePrecisamos dePrecisamos dePrecisamos de
uma tragédia parauma tragédia parauma tragédia parauma tragédia parauma tragédia para
termos um planotermos um planotermos um planotermos um planotermos um plano
de contingênciade contingênciade contingênciade contingênciade contingência
em Piracicaba?em Piracicaba?em Piracicaba?em Piracicaba?em Piracicaba?

Rai de Almeida

Atragédia climá-
tica do Rio Gran-
  de do Sul é um

evento extraordinário,
mas que infelizmente
pode ser repetir lá e em
outros lugares. A crise
climática, fruto do
aquecimento global, é
uma ameaça para a humanida-
de. Por isso, mudanças nos mo-
dos de produção, emissão de ga-
ses e de consumo precisam estar
na pauta da sociedade, dos gover-
nos e dos sistemas de produção.

Além do Rio Grande do Sul, a
tragédia que devastou o litoral
norte de São Paulo durante a ma-
drugada do dia 19 de fevereiro do
ano passado é outro exemplo de
que devemos estar atentos aos
eventos climáticos extremos. Nes-
se sentido, em janeiro deste ano
protocolei o projeto de lei 15/2024,
que institui em Piracicaba o Fun-
do Especial, o Conselho Munici-
pal e o Plano de Contingência
para o Combate a Emergências e
Calamidades Públicas. Fizemos
ainda uma audiência pública para
tratar do tema. O fato é que a
nossa cidade não tem um plano
de contingência, apesar de cons-
tantes casos de enchentes, da exis-
tência de várias áreas de risco
entre outras vulnerabilidades.

Nosso projeto baseia-se na
Política Nacional de Defesa Civil,
no Plano Nacional de Defesa Civil,
no decreto 1.080/1994 e na lei
12.340/2010, que cria o Sindec (Sis-
tema Nacional de Defesa Civil).
Trata de transferências de recur-
sos para ações de socorro, assistên-
cia às vítimas, restabelecimento de
serviços essenciais e reconstrução
nas áreas atingidas por desastre, e
sobre o Fundo Especial para Cala-
midades Públicas. O projeto prevê
ainda a criação do Fundo Especial
de Combate a Emergências e Cala-
midades Públicas cujo recursos
deverão ser utilizados para preve-

nir e reduzir a possibi-
lidade de desastres e de
situações potencial-
mente emergenciais.

O Fundo deverá
ser gerido pelo Conse-
lho Municipal de Com-
bate a Emergências e
Calamidades Públicas
(CMCECP), que deve
conceber, planejar e co-

ordenar a política municipal de
qualificação de segurança e com-
bate a emergências e calamidades
públicas, preparando a proposta
orçamentária que dê suporte às
despesas necessárias. Nosso pro-
jeto propõe também a criação do
Centro de Emergências e Calami-
dades Públicas, que terá como ob-
jetivos contribuir para promover
o ordenamento do espaço urbano,
visando a diminuir a ocupação
desordenada de áreas com risco
de desastres e ainda estabelecer
critérios relacionados com estu-
dos e avaliação de riscos com a
finalidade de hierarquizar e dire-
cionar o planejamento da redu-
ção de riscos de desastres para as
áreas de maior vulnerabilidade.

No entanto, lamentavelmen-
te esse nosso importante projeto
de lei recebeu parecer contrário
da Comissão de Legislação, Jus-
tiça e Redação da Câmara. Mes-
mo assim, vamos levá-lo para
debate no plenário da Casa de
Leis - antes que uma tragédia
nos alcance e nos pegue despre-
venidos, como aconteceu ao Rio
Grande do Sul, que merece ago-
ra toda a nossa solidariedade e
ajuda. Piracicaba não pode pas-
sar por situação semelhante.

———
Rai de Almeida (PT), ve-
readora em Piracicaba

Caio Bruno

Desde o último dia
 1º está em vigor
a proibição do

impulsionamento de
conteúdo político no
Google. A medida, anun-
ciada há algumas sema-
nas, abrange todas as
plataformas da empre-
sa como o Google Ads e o Youtube.

Ainda de acordo com a big
tech a medida se fez necessária
diante da impossibilidade de
atender os requisitos legais defi-
nidos pelo TSE (Tribunal Superi-
or Eleitoral) para as eleições de
2024, como por exemplo, a cria-
ção de um repositório de anún-
cios e de seus dados em tempo
real.  Tecnologia para cumprir a
exigência da Corte Eleitoral, o
Google tem. A questão é que o
custo é muito alto e não compen-
saria o ganho com a publicidade.

Como a decisão de uma das
maiores organizações do mundo

A decisãoA decisãoA decisãoA decisãoA decisão
da giganteda giganteda giganteda giganteda gigante
americana vaiamericana vaiamericana vaiamericana vaiamericana vai
pesar mais sobrepesar mais sobrepesar mais sobrepesar mais sobrepesar mais sobre
os candidatosos candidatosos candidatosos candidatosos candidatos
desconhecidosdesconhecidosdesconhecidosdesconhecidosdesconhecidos
e com poucose com poucose com poucose com poucose com poucos
recursos pararecursos pararecursos pararecursos pararecursos para
campanhacampanhacampanhacampanhacampanha

impacta para os candi-
datos do pleito de outu-
bro? De algumas for-
mas, mas nada irrever-
sível. A princípio os prin-
cipais prejudicados seri-
am os candidatos que
possuem já em seus or-
çamentos uma dotação
voltada para a internet.

Um aspirante a pre-
feito ou vereador, por exemplo, que
queira ranquear bem o seu site ou
perfil em redes sociais, para o
mecanismo de busca do Google
trazê-lo nos primeiros lugares
quando seu nome, de sua cida-
de ou algum termo específico é
pesquisado, não conseguirá
mais. Da mesma forma, os anún-
cios no Youtube antes ou durante
algum vídeo também não serão
mais possíveis de serem feitos.

Em cidades grandes e médias
que contam com emissoras de rá-
dio e TV esse problema é atenuado
com a exibição do Horário Eleito-
ral Gratuito, já nas localidades

Google proíbe impulsionamento
político. E qual será o impacto?

sem essas mídias, o único jeito é
realocar a verba para outras pla-
taformas de alcance como a Meta
(Facebook e Instagram) e TikTok.

A decisão da gigante ame-
ricana vai pesar mais sobre os
candidatos desconhecidos e com
poucos recursos para campa-
nha, já que o investimento em
publicidade digital tem uma boa
relação custo/benefício. O que
significa mais investimento em
peças tradicionais de campanha
além de manter a presença onli-
ne nas outras plataformas.

É importante destacar que

mesmo com a publicidade político-
eleitoral permitida em outras em-
presas como as citadas um pouco
acima, a big tech por meio de seu
motor de busca continua desempe-
nhando papel crucial para a divul-
gação dos perfis e conteúdo nas re-
des sociais. Exemplo: uma pessoa
que tem o costume de usar a ferra-
menta de pesquisa cotidianamente
e se interessar em conhecer as mídi-
as de determinado candidato pode
buscar no site o endereço e talvez ter
dificuldades, já que pode não estar
em um bom posicionamento ou ser
confundido com homônimos.

Em âmbito geral, seja em ci-
dades grandes ou pequenas e
entre candidatos famosos e des-
conhecidos, a deliberação do
Google vai obrigar as campa-
nhas a serem mais criativas para
despertar a atenção digital do
eleitor. Portanto, mãos à obra!

———
Caio Bruno, jornalista
e especialista em Mar-
keting Político

Leis e Leis: para que servem?

O que estáO que estáO que estáO que estáO que está
acontecendo comacontecendo comacontecendo comacontecendo comacontecendo com
a humanidade?a humanidade?a humanidade?a humanidade?a humanidade?
Por que tantaPor que tantaPor que tantaPor que tantaPor que tanta
violência?violência?violência?violência?violência?

Antonio Oswaldo
Storel

Código penal, có-
digo civil, código
canônico, será

que são todos real-
mente necessários?
Não seria mais fácil se
todos, absolutamente
todos se respeitassem
uns aos outros e a todos os seres
vivos, sabendo que tudo que está
na terra foi criado para ser usu-
fruído de modo sustentável e
igual para todas as pessoas.

Nossa Constituição Federal
foi redigida de maneira a estabe-
lecer direitos e deveres para todos
os cidadãos sem distinguir nin-
guém de suas obrigações e direi-
tos; mas todos os dias são criadas
novas leis em cima disso e daqui-
lo, e tudo está uma bagunça. Nin-
guém respeita nada. A cultura de
se dar bem a qualquer custo, de se
levar vantagem, principalmente
sobre os menos favorecidos, se en-
raizou em nossa sociedade como
erva daninha. Está difícil de fazer
com que se entenda que temos que
mudar nossos hábitos urgentemen-
te, senão nunca conseguiremos
melhorar nossa maneira de viver.

Se cada cidadão tomar cons-
ciência de que ser honesto não é
qualidade, é obrigação de todos
nós, muita ciosa irá melhorar ra-
pidamente. Educar nossas crian-
ças desde tenra idade a dar ras-
teiras nos coleguinhas, excluir do
vocabulário delas um "muito obri-
gado", "com licença", "por favor",
"me desculpe", só faz criar indiví-
duos cada vez mais xucros, vio-
lentos, que só saberão, no futuro,
conquistar  suas coisas na base da
porrada, da força bruta, e achan-
do que ser educado está fora de
moda e não o ajudará em suas con-
quistas. Por todos os lugares onde
se passa, só se encontra pessoas
frustradas em tudo, que não con-
seguem achar motivação em nada.
Adultos completamente infelizes.

O que está acontecendo com
a humanidade? Por que tanta vi-
olência? Por que tanta destruição
da natureza e do próprio ser hu-
mano? Matar pessoas passou a
ser banal e divertido. Enquanto
alguns poucos se dedicam a cui-
dar de crianças, adultos e idosos,
na tentativa de lhes proporcionar
uma vida digna, outros tantos
simplesmente destroem vidas e
sonhos em segundos; matam em
nome de Deus, em nome de Alá,
em nome de.....xi,  esqueci porque

matei! Agora já foi. São
presos, condenados,
mas pagam uma fiança
qualquer e vão respon-
der em liberdade. Liber-
dade? Mas que lei é essa
que permite a um as-
sassino confesso pagar
para responder pelo seu
crime em liberdade? É
que ele não tinha inten-

ção de matar. Ele não sabia que
isso poderia acontecer! Mas sa-
bia que não deveria beber, não de-
veria dirigir em alta velocidade,
teria que ter respeito aos limites
de velocidade e sinalização de
trânsito, não deveria se armar
para ir discutir com vizinhos ou
com a ex-esposa, mas se armou.

Além disso, os casos de vio-
lência contra as mulheres que
crescem a cada dia, violência
sexual contra crianças, que hor-
ror! E lei protegendo esses ho-
mens e mulheres que conseguem
se safar na maioria das vezes.

No cenário político, o caos
se instalou geral. Todo dia tem
gente nova na lista. Gente graú-
da, acima de qualquer suspeita.
Mas parece que desta vez não
estão sendo poupados. Tomara!
Já estamos cansados de tanta
investigação que acaba em pi-
zza! Políticos têm foro privilegi-
ado! Eles têm sangue diferente do
nosso? Deve ser sangue verde.
Não, porque azul não pode ser.
De nobreza eles não têm nada. A
nobreza passou longe deles!

Sonho com o dia em que
todos serão vistos e julgados
da mesma forma, sem diferen-
ça nenhuma. O que vale para
um valerá para todos, indis-
tintamente. Esse dia há de
chegar, confio! Sonhar não
paga imposto e ainda não existe
lei que proíba isso. Ainda bem!

Achei este texto no meu arqui-
vo do computador . Não sei quem é
o autor, mas me identifico total-
mente com o que nele está colocado
e acho importante divulga-lo.

———
Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP, ex-ve-
reador (1997-2008), ex-
presidente da Câmara
Municipal (2001-2002)

Vacinas para alergias
O emprego daO emprego daO emprego daO emprego daO emprego da
imunoterapiaimunoterapiaimunoterapiaimunoterapiaimunoterapia
com veneno decom veneno decom veneno decom veneno decom veneno de
abelha é muitoabelha é muitoabelha é muitoabelha é muitoabelha é muito
eficaz, atingindoeficaz, atingindoeficaz, atingindoeficaz, atingindoeficaz, atingindo
resultadosresultadosresultadosresultadosresultados
positivos empositivos empositivos empositivos empositivos em
mais de 95%mais de 95%mais de 95%mais de 95%mais de 95%
dos casosdos casosdos casosdos casosdos casos

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Aimunoterapia
com alérgenos,
 também cha-

mada de vacinas para
alergias, é um trata-
mento para doenças
alérgicas, que vem sen-
do utilizado há mais de
60 anos, com o objetivo de dimi-
nuir a sensibilidade de pessoas que
são alérgicas a determinadas subs-
tâncias, e consiste na aplicação de
extratos alergênicos por via subcu-
tânea ou sublingual, às quais o pa-
ciente é sensível, seguindo admi-
nistração em doses crescentes por
um período variável de tempo (2 a
5 anos), induzindo então uma sé-
rie de respostas imunes que estão
associadas à melhora clínica.

Alergia é uma reação do sis-
tema imunológico que causa in-
flamação, por meio da formação
de anticorpos chamados de Imu-
noglobulina E (IgE). Estes anti-
corpos são específicos e reagem
contra antígenos do meio ambi-

ente como por ex: áca-
ros da poeira, fungos,
polens, insetos, pelos
de animais, veneno de
abelha, vespa e formi-
ga; alimentos, produ-
tos químicos, látex ou
seja borracha natural.

A reação alérgica
pode ocorrer de forma
imediata após o conta-

to com o alérgeno; exemplo seria a
reação anafilática desencadeada
por picada de abelha, contato com
látex, alimentos, ou se estabelece len-
tamente de forma crônica como, por
exemplo, na rinite e na conjuntivite
alérgica; estas manifestações de-
pendem do grau de sensibilização,
da quantidade de anticorpos IgE,
do tipo de alérgenos e da frequên-
cia de contato com os mesmos.

A indicação da imunoterapia
deve ser fundamentada nos testes
cutâneos, na comprovação da sen-
sibilização pelos anticorpos IgE do
sangue, na avaliação do quadro clí-
nico e na disponibilidade dos extra-
tos alergênicos para o tratamento.

É importante ressaltar que

medidas de controle do ambiente,
utilização de terapêutica preventi-
va e medicação para tratar as cri-
ses devem ser associadas ao tra-
tamento com a imunoterapia.

Os benefícios das vacinas es-
tão baseados na modificação da
resposta imune; os estudos de-
monstraram a sua eficácia na ri-
nite, na asma, na urticária e na
alergia a picada de insetos, le-
vando à melhora da qualidade
de vida para pessoas alérgicas e,
cada vez mais nota-se, que o tra-
tamento com vacinas também in-
terfere na manifestação de outros
alérgenos provocadores de rea-
ções cruzadas e conseguem im-

pedir a evolução da rinite mode-
rada e grave para asma alérgica.

O emprego da imunoterapia
com veneno de abelha é muito
eficaz, atingindo resultados po-
sitivos em mais de 95% dos ca-
sos, pois bloqueia a reatividade
alérgica, promovendo o desapa-
recimento da sensibilização.

O método mais utilizado de
imunoterapia é através de injeções
subcutâneas, e estudos recentes têm
demonstrado que vacinas de uso
sublingual têm efeito quase similar.

O tratamento deve ser feito por
médicos com experiência neste tipo
de terapêutica através de indica-
ção e orientação detalhada e com
duração de 2 a 5 anos, dependen-
do do quadro clínico, de testes cu-
tâneos e de medidas séricas e espe-
cificas do anticorpo IgE; existe pos-
sibilidade de reações adversas e
contra indicações. Na indicação
da imunoterapia o médico deve
estar preparado para utilização
desta modalidade de tratamento.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Para os lojistas,Para os lojistas,Para os lojistas,Para os lojistas,Para os lojistas,
a proximidadea proximidadea proximidadea proximidadea proximidade
com os clientescom os clientescom os clientescom os clientescom os clientes
é fundamentalé fundamentalé fundamentalé fundamentalé fundamental

Gregório José

O Dia das Mães,
 uma das datas
mais significati-

vas para o varejo onli-
ne, continua a impulsi-
onar o crescimento do
e-commerce no Brasil.
De acordo com a As-
sociação Brasileira do
Comércio Eletrônico (ABComm),
o faturamento para este ano deve
atingir a marca de R$ 7,4 bi-

lhões, representando
um aumento de 10,4%
em relação a 2023.

Os consumidores
têm demonstrado pre-
ferência por determi-
nadas categorias de
produtos durante o
Dia das Mães. Vestuá-
rio, móveis, eletrodo-
mésticos, livros, ócu-

los, joias e cosméticos estão en-
tre os itens mais vendidos. Essa
tendência deve se manter em

O impacto do Dia das Mães no e-commerce brasileiro

2024, com os brasileiros buscan-
do presentes que expressem ca-
rinho e reconhecimento às mães.

Para os lojistas, a proximida-
de com os clientes é fundamental.
Além das ofertas tradicionais, es-
tratégias como programas de be-
nefícios têm se mostrado eficazes.
Esses programas proporcionam
experiências diferenciadas, ofere-
cendo promoções, descontos e cash-
back. A retenção da base de clien-
tes de forma qualitativa é essencial
para o sucesso no e-commerce.

Outra abordagem relevan-
te é o retail media, que permite
aos varejistas investirem em
publicidade dentro de seus pró-
prios marketplaces. Anúncios
personalizados geram suges-

tões de produtos com base nos
interesses do público, ao mes-
mo tempo em que geram renda
adicional para as empresas.

Além do faturamento, o ti-
cket médio também está em as-
censão. A ABComm prevê que o
valor médio das compras chega-
rá a R$ 481,85. O número total
de pedidos realizados deve ultra-
passar os 14,6 milhões em 2024.
Esses números refletem a confi-
ança dos consumidores no co-
mércio eletrônico e a importância
do Dia das Mães como um mo-
mento de celebração e gratidão.

O Dia das Mães continua a
ser um impulsionador do e-
commerce no Brasil, e os lojis-
tas devem adotar estratégias in-
teligentes para se destacar em
meio à concorrência e criar laços
duradouros com seus clientes.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo



REALIDADE
Nossos políticos vivem num

outro mundo. Outro cenário.
Sem universalizar. O poder exe-
cutivo faz questão absoluta de
mordomias. O legislativo come,
bebe e dorme emendas. Jamais
falta dinheiro para aquilo que os
beneficia. Sem generalizar. Mas,
é preciso mudar. Urgente. A na-
tureza está mudando e mandan-
do recado. Os tempos são outros.
É indispensável debater desas-
tres naturais. Temos o aqueci-
mento global, efeito El Niño, chu-
va anormal, etc. Governos (esta-
dual/municipal) precisam se pre-

ocupar com perigos climáticos
como se preocupam com a saú-
de, educação e segurança. É ne-
cessário discutir providências,
prever aportes e principalmente
planejar desocupação (socorro)
quando do perigo. Se a ganân-
cia/vulgarizada não tiver limi-
te, as tragédias vão ganhar.

PONTO FINAL
Finalmente hoje (10), a

Prefeitura Municipal de Pira-
cicaba entregará a nova Pi-
nacoteca: No Engenho Cen-
tral. Possíveis futuros prefei-
tos vão manter a novidade?
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Exposições marcam inauguração
da Nova Pinacoteca no Engenho
Espaço no Armazém 14A abre as portas à população com o 7º SAP (Salão de Aquarelas
de Piracicaba) e mostra que homenageia a artista piracicabana Carmela Pereira

Divulgação

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural), entrega a Nova Pinaco-
teca Municipal Miguel Dutra, no
Armazém14A do Parque do Enge-
nho Central, à população hoje (10),
a partir das 19h. O evento de inau-
guração contará com abertura de
duas exposições: o 7º SAP (Salão
de Aquarelas de Piracicaba) e a
mostra Meu nome? Carmela Perei-
ra!, com obras da pintora naïf pi-
racicabana Carmela Pereira, além
de apresentações musicais do gru-
po Água de Vintém e do duo Caro-
lla e Bahsi. A entrada é gratuita.

A entrega da Nova Pinaco-
teca Municipal Miguel Dutra
contará com a presença do pre-
feito Luciano Almeida, do secre-
tário da Ação Cultural, Carlos
Beltrame, da diretora do espa-
ço, Renata Gava, além de outras
autoridades e convidados.

O projeto da Nova Pinacote-
ca foi desenvolvido e doado pelo
arquiteto Marcelo Guidotti com
o objetivo de proporcionar novas
experiências aos visitantes, valo-
rizar o acervo, dar maior visibili-
dade aos artistas - passam pelo
Engenho Central, a cada fim de
semana, cerca de 4.000 pessoas -
, tudo isso com acessibilidade. A
instalação do equipamento tam-
bém tem como função valorizar
ainda mais o Engenho Central, o
principal complexo histórico, cul-
tural e turístico do município.

O Armazém 14A ganhou aces-
sibilidade com a instalação de um
elevador panorâmico e foi dividido
em espaços. Há duas salas para
exposições: o Grande Salão, cuja
entrada é pela lateral do Armazém
14 (a porta principal do espaço), e o
Mezanino. O Grande Salão recebe-
rá os três eventos artísticos expres-
sivos do espaço, dos quais se ori-
ginam a maioria das obras que
compõem o acervo da instituição:
o Salão de Belas Artes, o Salão de
Arte Contemporânea e o Salão de
Aquarelas. Já o Mezanino será
utilizado para mostras paralelas
ou de artistas convidados.

Também haverá espaço para
oficinas e arte educação, cursos
de arte, uma Sala de Restauro,
Reserva Técnica, sala administra-
tiva e área externa que pode ser
usada como apoio às ações edu-
cativas como de socialização. Com
a volta das oficinas de arte, que
serão abertas em breve, novos ta-
lentos poderão ser desenvolvidos
e conhecidos pelo público.

A sala do Reserva Técnica,
com controle térmico e de umida-
de, assim como a Sala de Restau-
ro, foram projetadas também pen-
sando na dinâmica do trabalho
dos funcionários que cuidarão do
rico acervo, com importantes tra-
balhos de artistas renomados de
diversas décadas, tanto de Pira-

cicaba como do Brasil. São escultu-
ras, pinturas, gravuras e desenhos.

Para o prefeito Luciano Al-
meida, a entrega da Nova Pina-
coteca Municipal Miguel Dutra é
um marco para a cultura piraci-
cabana. “Inauguraremos uma Pi-
nacoteca moderna, adequada aos
padrões de um espaço de arte, e
mais próxima da população. Tam-
bém vale ressaltar que estamos
integrando a Pinacoteca ao En-
genho Central, onde já temos o
Teatro Municipal Erotides de
Campos, o que tornará o comple-
xo ainda mais pujante e mais po-
voado do que já é, por meio da nos-
sa gestão, com a realização de di-
versos eventos todas as semanas”.

O secretário da Ação Cultu-
ral, Carlos Beltrame, reforça a
transferência do equipamento
para o Engenho, um local com
grande fluxo diário de pessoas,
como mais um movimento da
Gestão Luciano Almeida em de-
mocratizar o acesso à cultura. “A
Pinacoteca de Piracicaba dentro
do Engenho Central cumprirá, de
fato, sua função social: um espa-
ço onde objetos de arte estão dis-
poníveis com fácil acesso para a
apreciação dos cidadãos. Com este
projeto moderno e funcional, cer-
tamente vamos receber sempre
muitas visitas à Pinacoteca”.

“Com proposta em agregar
mais público, favorecido pela cir-
culação de pessoas no complexo do
Engenho Central, a Nova Pinaco-
teca vai dar maior visibilidade, prin-
cipalmente, aos artistas participan-
tes dos salões oficiais e exposições
de curta duração. Merece também
destaque a equipe técnica, altamen-
te qualificada que se empenhou ao
máximo para essa entrega, que
agora ganha reforço dos recém-
integrados Everson Bonazzi (res-
taurador) e Alan Yzumizawa (cu-
rador)”, destaca Renata Gava.

BEM-VINDA! - Com 74
obras de 38 artistas de diversas
partes do Brasil, o 7º SAP (Salão
de Aquarelas de Piracicaba) vai
inaugurar o espaço principal de
exposições na Nova Pinacoteca e
segue aberto até 14/07. A soleni-
dade de premiação também será
realizada nesta sexta, 10/05.

Os prêmios aquisitivos do
Prefeitura de Piracicaba do 7º
SAC foram concedidos para Adri-
ana Scauri, com a obra Onde
Nasce o Rio; João Paulo de Car-
valho, com Textura do Silêncio V;
Carlos Avelino Santos dos Reis,
com Cayma – Peru; Lisete Tere-
zinha Assen de Oliveira, com Dos
Pretos (1); Arthur Guedes de
Melo, com Dona Maria, e Reinal-
do Nishimura, com Caminhos.

Nesta edição, João Paulo de
Carvalho também recebeu o prê-
mio Capa (a obra que vai estam-
par a capa do folder de divulga-

Bahsi e Carolla se apresentam dentro do Armazém 14A

ção com a obra Textura do Si-
lêncio IV). Já a Medalha Miguel
Dutra foi concedida para Carme-
lo Gentil Filho, com a aquarela
Vale do Anhangabaú – SP.

Também foram conferidas
menções honrosas para André
Sakrai, com a aquarela Mãe Cos-
turando; Zilda Felisbino, com Or-
quídea II; Ana Maria Müller Gro-
llmann, com uma obra da série
Fragmentos da Mata Atlântica –
Acanthaceae; Eliana de Jesus
Lima Santos, com Passeio de Car-
roça, e Marlene Eberhardt Prado,
com a aquarela Três Palmeiras.

O júri de Seleção e Premia-
ção foi formado por Danielle No-
ronha Maia, Gonzalo Ivar Carcamo
Luna e Sidney Siqueira Meireles.

CARMELA PEREIRA –
Outra movimentação importante
na noite de entrega da Nova Pi-
nacoteca Municipal Miguel Du-
tra é a abertura da mostra Meu
nome? Carmela Pereira!, no Me-
zanino do Armazém 14A. Hoje aos
88 anos, ela é reconhecida como
expoente da arte naïf. A curado-
ria é de Margarete Regina Chiare-
lla e a mostra, com cerca de 70
obras, pode ser visitada até 11/08.

Carmela é piracicabana e filha
de lavradores. No Orfanato Cora-
ção de Maria encontrou um refú-
gio. Brincadeiras infantis se mis-
turavam com a saudade dos pais,
enfrentando a dor da perda preco-
ce. Criada pela avó, desenvolveu
com ela habilidades fundamentais
ao longo de sua vida. Bordar, tri-
cotar, costurar, crochetar são ati-
vidades que não apenas preenche-
ram seus dias, mas moldam sua
forma de expressão. Após 36 anos
como empregada doméstica, se
aposentou. Lançou um manual
para esta categoria de trabalho,
entre mais de uma dezena de livros
editados e outros ainda inéditos.

Nesta exposição, Carmela con-
ta sua história, narrando as nuan-
ces da infância e as batalhas da

vida adulta, através de sua plasti-
cidade. Suas obras representam
rompimentos com a estrutura he-
gemônica da técnica, da lingua-
gem, da estética e da representa-
ção baseada em modelos preesta-
belecidos. Foi assim reconhecida
como pintora no Sesc Piracicaba,
ganhando vários prêmios, especi-
almente na Bienal Naïfs do Brasil.

APRESENTAÇÕES MUSI-
CAIS – Na abertura dos eventos
desta sexta para a entrega da Nova
Pinacoteca, logo às 19h, no palco
montado próximo à passarela Pên-
sil se apresenta o grupo piracicaba-
no de choro Água de Vintém.

Em arranjos próprios que
misturam a espontaneidade e
improvisos, típicos de uma boa
roda de choro, com refinamento
e fundamento, o grupo é forma-
do por Vitor Casagrande (ban-
dolim), Charles Barreto (cavaco),
Guilherme Girardi (violão de 7
cordas), Marcus Godoy (violão)
e Xeina Barros (pandeiro).

Já o duo Carolla e Bahsi se
apresenta dentro do Armazém
14A. Os piracicabanos circulam
com destaque no circuito musi-
cal capital paulista com um re-
pertório que vai do pop ao soul,
passando pelo R&B e jazz.

FUNCIONAMENTO – As
exposições da Nova Pinacoteca po-
derão ser visitadas de terça a sex-
ta, das 9h às 17h; sábados, domin-
gos e feriados, das 9h às 17h. Já o
setor administrativo da Pinacote-
ca funcionará de segunda a sexta-
feira, das 8h às 17h. Contato: tele-
fone: 3412-3770 | 3412-3773 ou
pinacoteca@piracicaba.sp.gov.br.

SERVIÇO
Inauguração da Nova Pinaco-
teca Municipal Miguel Dutra.
Hoje (10), a partir das 19h, no
Armazém 14A, em frente à pas-
sarela Pênsil, no Parque do En-
genho Central. Entrada gratui-
ta. Informações: 3403-2600.

A eleição do Sindicato dos Tra-
balhadores Municipais de Piraci-
caba, São Pedro, Águas de São Pe-
dro e Saltinho para o mandato de
2025 a 2030, teve sua primeira cha-
pa inscrita e protocolada ontem (9).
A chapa denominada de “Renova-
ção Responsável” é encabeçada
pelo servidor da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, José Alexandre
Pereira, juntamente com 59 servi-
dores que integram a chapa repre-
sentando as cidades de São Pedro,
Águas de São Pedro e Saltinho.

Conforme o Regimento Elei-
toral e o Estatuto do Sindicato
dos Trabalhadores Municipais, o
edital de convocação dos associ-
ados interessados em participar
da eleição da entidade para o
mandato de 2025 a 2030 foi pu-
blicado no jornal Gazeta de Pira-
cicaba, no dia 03 de maio de 2024.

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPAISAISAISAISAIS

Inscrita a primeira chapa
para eleição do sindicato

José Alexandre Pereira com os advogados Rodney Torralbo
e Leandro Justino, membros da comissão eleitoral

Dario Banzatto

O edital está fixado na sede ad-
ministrativa e divulgado no site
e nas redes sociais da entidade.

A fim de aumentar a transpa-
rência, o informativo com a data
da eleição está sendo divulgado no
outdoor ao lado do Ipasp, lugar que
transitam cerca de 60.000 veículos
diariamente. A inscrição de chapas
que irão concorrer a eleição sindical
termina hoje (10) e deve ser feita
pessoalmente no Sindicato, na Rua
Ipiranga, 553, Centro, de segunda-
feira a sexta-feira das 8h às 17h.

A votação ocorrerá nos dias
7 e 8 de outubro de 2024, das 8h
às 17h, com urnas fixas instala-
das na Sede do Sindicato de Pira-
cicaba e na subsede de São Pedro
na Rua Angelo Franzin, 651, bair-
ro Bela Vista e quatro urnas itine-
rantes nos principais postos de tra-
balho e demais cidades da base.

EXPOSIÇÃO NA FUMEP
Os artistas Francisco Con-
stantino Crócomo e Arayr
Olair Ferrari inauguram nes-
ta sexta feira (10) a exposi-
ção “Escultura em dose du-
pla: dois amigos que se en-
contram na arte”, no Espaço

Cultural da Biblioteca da Fu-
mep. O evento faz parte das
celebrações pelo aniversá-
rio de 55 anos da Escola de
Engenharia de Piracicaba
(EEP), da Fundação Muni-
cipal de Ensino (Fumep).

Divulgação
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Câmara homenageia campeões da 23ª Copa Rocha Netto
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba, em iniciativa do vereador
Pedro Kawai (PSDB) concedeu a
moção de aplausos 253/2024 à as-
sociação esportista CT Jonathan
Cafú por conquistar o título da ca-
tegoria Sub-9, na 23ª Edição da
Copa Rocha Netto. A entrega da
honraria aconteceu nesta quarta-
feira (8), na pessoa de Paulo Sér-
gio Barbosa. A entidade está lo-
calizada na rua Dr. João Concei-
ção, 1210, no bairro Paulista.

A 23ª Edição da Copa Rocha
Netto teve início na manhã de do-
mingo do dia 06 de agosto, organi-
zada pela Associação Atlética Edu-
cando pelo Esporte. A temporada
de 2023 integrou a programação
de comemoração dos 256 anos de
Piracicaba e contou com 54 equi-
pes, divididas entre as categorias
Sub 9, Sub 11, Sub 13, Sub 15 e Sub
17, totalizando aproximadamente a
participação de mais de 1.000 atle-
tas, além de técnicos e auxiliares.

As equipes que participaram
desta temporada foram: Associa-
ção Esporte Futuro/U Porto, Jo-

nathan Cafu, CETI Piracicaba, Bar-
celona Piracicaba, Clube de Campo
de Piracicaba, CE da Caterpillar,
Real Soccer, Jardim Gloria, EC Re-
zende, Gabriel Silva, MQV/Galác-
ticos, Real Barça, Villa Soccer, Vem

Jogar FC, EF Toda da Raposa, Aca-
demia Palmeiras Piracicaba, Brasil
Camisa 10 e anfitriã Associação
Atlética Educando pelo Esporte.

A competição aconteceu no
último dia 03 de dezembro, onde

ocorreram as finais do campeona-
to e o FC Jonathan Cafú sagrou-se
campeão na categoria Sub 9 de fu-
tebol da 23ª Edição da Copa Rocha
Netto ao derrotar a equipe Gabriel
Silva Soccer por 3x2 (sub-9).

Robson Muniz

Câmara contempla equipe esportiva campeã da 23ª Edição do Rocha Netto
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Cemitérios devem receber 30 mil visitantes
Horário de funcionamento dos cemitérios foi ampliado e será das 7 às 18h, no sábado (11) e domingo (12)

Divulgação

O cemitério da Saudade a espera dos visitantes para o Dia das Mães

Considerada uma das datas
com mais visitas no ano, o Dia das
Mães, comemorado domingo (12),
deverá atrair em torno de 30 mil
pessoas aos cemitérios municipais
da Saudade, Vila Rezende e Ibiti-
runa, de acordo com estimativas
da Secretaria Municipal de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-
map), que administra os espaços.
Embora o movimento nos cemité-
rios comece na semana que antece-
de o Dia das Mães, o maior núme-
ro de visitantes deve se concentrar
no sábado (11) e domingo (12). O
Dia das Mães é considerado a se-
gunda data com maior número
de visitantes aos cemitérios, per-
dendo somente para o Finados.

Para receber os visitantes, a
Simap ampliou o horário de fun-
cionamento dos cemitérios, tan-
to na véspera como no Dia das
Mães, que vai das 7h às 18h. Não
haverá missa. A limpeza dos tú-
mulos estará liberada no Dia das
Mães, com exceção de pintura e
reforma de grande porte, em face
do grande fluxo de pessoas.

No intuito de facilitar o acesso

das pessoas, todos os portões do
Cemitério da Saudade estarão aber-
tos. Além do portão principal, se-
rão abertos os portões que ficam
na avenida Independência, 2.200
e 2.400, o da rua Dr. Coriolano
Ferraz do Amaral, 343, e o da ave-
nida Piracicamirim, 2.201, este
para acesso de cadeirantes. O aces-
so para o cemitério da Vila Rezen-
de é pela avenida Marechal Costa
e Silva, 44, Jardim Primavera.

MOBILIZAÇÃO - Para re-
ceber os visitantes, as secretarias
mobilizam equipes nos cemitéri-
os municipais. O comércio ambu-
lante atuará seguindo as orien-
tações da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur).
Seis ambulantes estarão autori-
zados a trabalhar no Cemitério
da Saudade e cinco no Cemitério
da Vila Rezende, somente para
venda de flores e vasos de flores.
A fiscalização é da Guarda Civil
Metropolitana, com acompanha-
mento da Semdettur para fiscali-
zação de ambulantes no entorno.

Os agentes da Secretaria Mu-

nicipal de Mobilidade Viária, Trân-
sito e Transportes (Semuttran) fa-
rão monitoramento nos três cemi-
térios, com atenção especial na tra-
vessia do Cemitério da Saudade,
local onde concentra maior fluxo
de veículos e pedestres. A Guarda
Civil Metropolitana manterá viatu-
ras de patrulhamento preventivo.

A Secretaria de Obras e Ze-
ladoria (Semozel) está cuidando
do corte de mato no cemitério da
Vila Rezende e da Saudade, ser-
viços que devem estar concluí-
dos até hoje (10). O Semae insta-
lará dois bebedouros de água,
sendo um no Cemitério da Sau-
dade e outro no da Vila Rezende.

DESINSETIZAÇÃO – As
equipes do Plano Municipal de
Combate ao Aedes (PMCA), do Cen-
tro de Controle de Zoonoses (CCZ),
vinculado à Secretaria de Saúde,
reforça que os cemitérios munici-
pais passam por processo de desin-
setização e desratização duas ve-
zes ao ano para evitar que animais
peçonhentos apareçam e causem
acidentes, sendo a última ação re-
alizada em 29/04/24. No caso dos

cemitérios a preocupação é com os
escorpiões que se alimentam de pe-
queno insetos, principalmente ba-
ratas, por isso, esta ação acontece

nos cemitérios da Saudade e da Vila
Rezende. Além disso, também está
na rotina das equipes fazer este
trabalho em bueiros e bocas-de-

lobo nas ruas próximas dos cemi-
térios, assim, evitando que o escor-
pião tenha alimento fácil e evitan-
do, ao máximo, a sua procriação.

O vereador André Bandeira
(PSDB) visitou nesta terça-feira (7)
o Centro de Reabilitação Piracica-
ba (CRP) para acompanhar de per-
to as recentes melhorias e novos
projetos em andamento na insti-
tuição. A reunião contou com a
participação da coordenadora do
setor terapêutico, Rebeca Padulla,
e da enfermeira Janaina Camargo,
que trabalha no Projeto TEA.

O parlamentar, durante a vi-
sita, teve a oportunidade de acom-
panhar de perto a revitalização do
setor terapêutico do CRP. Um dos
destaques foi a reinauguração da
Sala de Integração Sensorial, que
foi totalmente reformada.

Além das melhorias físicas, o
Centro de Reabilitação Piracicaba
também firmou parcerias para ex-
pandir seus serviços. Um dos con-
tratos assinados foi para atender
crianças com autismo na faixa
etária de 0 a 6 anos incompletos,
com foco no diagnóstico e atendi-
mento precoces para inclusão soci-
al. Em apenas oito meses, mais de
3.000 procedimentos foram reali-
zados com pacientes do projeto.

Janaína Camargo, enfermeira
que trabalha no Projeto TEA, ex-
plicou que o atendimento às crian-
ças é feito de forma interdiscipli-
nar por profissionais das áreas da
psicologia, serviço social, educação
física, terapia ocupacional, fisiote-
rapia, fonoaudiologia, enfermagem
e psiquiatria infantil, visando aten-
der às demandas e necessidades
individuais de cada criança.

Ela ressaltou ainda que, para
ingressar no serviço, é necessário
encaminhamento profissional da
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Vereador conhece projetos do Centro de Reabilitação
Assessoria Parlamentar

André Bendeira visitou o CRP para conhecer de perto as recentes
melhorias e novos projetos em andamento na instituição

rede de atenção básica municipal,
onde o profissional de referência
avaliará a necessidade e complexi-
dade de cada caso, priorizando os
mais graves. Após o encaminhamen-
to, são realizados dois encontros de
acolhimento com intervalo de 15
dias entre eles, nos quais é feita uma
escuta ativa da história pessoal e
familiar da criança, assim como de
suas demandas e necessidades.

“Para avaliação, utilizamos
métodos lúdicos de interação com
a criança, aplicamos instrumentos
como a escala Modified Checklist
for Autism in Toddlers (M-CHAT)
e protocolo de Indicador de Riscos
para Desenvolvimento Infantil
(IRDI) para posteriormente reali-
zar a Classificação Internacional
de Funcionalidade (CIF), instru-
mento que reunirá as informações
trazidas pela família e avaliação
profissional do caso”, explicou.

“Nosso foco não é apenas o
diagnóstico precoce, mas como isso
vai influenciar a criança em seu
ambiente, seja na escola, em casa,
no parque, na igreja, entre outros
espaços que ela venha a frequen-
tar. Trabalhamos para que a cri-
ança se desenvolva, seja autôno-
ma, tendo o direito de ser como ela
é. Muitas crianças já evoluíram
bastante neste projeto e isso é su-
perpositivo”, destacou Rebeca.

Após a construção da CIF, o
caso é discutido entre toda a equi-
pe interdisciplinar para decidir as
próximas ações a serem realizadas
com as crianças e seus familiares.
“Uma vez identificado sofrimento
psíquico, presença ou indícios de
TEA, um profissional é designado

para ser a referência técnica da fa-
mília, construindo junto à família
o Projeto Terapêutico Singular,
que é um conjunto de propostas
de condutas terapêuticas articu-
ladas com um indivíduo e sua fa-
mília”, completou Janaína.

É importante ressaltar que as
crianças que não atendem aos
critérios para permanecer no pro-
jeto são contrarreferenciadas
para as unidades básicas de saú-
de e outros dispositivos na Rede
de Atenção Psicossocial (RAPS).

“Minha visita ao Centro de
Reabilitação Piracicaba foi extre-
mamente gratificante e esclarece-
dora. Pude testemunhar de perto
o incrível trabalho realizado por
toda a equipe, desde a revitaliza-
ção do espaço físico até os projetos
inovadores que estão sendo imple-
mentados”, falou André Bandeira.

“É inspirador ver como o CRP
se dedica não apenas ao tratamen-

to das pessoas com deficiência, mas
também ao seu desenvolvimento
integral e à inclusão social. A rei-
nauguração da Sala de Integração
Sensorial é um exemplo claro do
compromisso da instituição em ofe-
recer um ambiente acolhedor e ade-
quado para todos os seus usuári-
os”, acrescentou o parlamentar.

Fundado em 1963 por iniciati-
va das famílias de Maria Cristina
Guidotti, Eloisa Maranhão de Aze-
vedo, Renato Ometto e Cleusa Apa-
recida Gobbo, o CRP tem como ob-
jetivo principal promover o prota-
gonismo social das pessoas com
deficiência física, intelectual e múl-
tipla, bem como fortalecer suas fa-
mílias. Atualmente, a instituição
oferece atendimento gratuito
para cerca de 450 pessoas com de-
ficiência, além de seus familiares,
nas áreas terapêutica, educacio-
nal, de emprego apoiado, centro
dia e projetos socioeducativos.
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Atendimento a alunos com altas habilidades é tema de reunião
Na manhã desta quinta-feira

(9), o vereador André Bandeira
(PSDB) conduziu uma reunião com
figuras ligadas à educação em Pi-
racicaba que teve como principal
propósito debater estratégias vol-
tadas para o aprimoramento dos
programas de capacitação direcio-
nados aos professores da Rede
municipal, com foco na identifica-
ção e no atendimento adequado
aos alunos com altas habilidades.

Participaram do encontro o
secretário Municipal de Educação,
Bruno Roza, a psicopedagoga Fa-
biane Navega, a diretora do Nu-
mape (Núcleo Municipal de Apoio
Pedagógico de Educação Especial),
Vanessa Souto Sturion, e a secre-
tária de Bruno, Josiane Spadote.

Durante a reunião foram
abordados temas relacionados à
educação inclusiva e ao desenvol-
vimento integral dos alunos. An-
dré Bandeira enfatizou a impor-
tância de reconhecer e atender às
necessidades específicas dos es-
tudantes com altas habilidades,
destacando a lacuna existente
no sistema educacional tradici-
onal em relação a esses alunos.

“É fundamental que cada
criança e adolescente, indepen-
dentemente de suas habilidades,
receba uma educação de quali-
dade que corresponda às suas
necessidades individuais”, enfa-
tizou o vereador. “Nossos pro-
fessores devem estar preparados
para identificar e apoiar esses
alunos, garantindo que eles al-
cancem seu potencial acadêmico
e pessoal máximo”, acrescentou.

Fabiane Navega ressaltou
que a superdotação e as altas ha-
bilidades não se limitam apenas
ao desempenho acadêmico excep-
cional, abrangendo também as-
pectos emocionais, sociais e cria-
tivos. Ela enfatizou a importân-
cia de um ambiente educacional
que valorize todas as dimensões
do desenvolvimento humano, es-
pecialmente para alunos que pos-
sam ter associação com outras
questões, como o espectro autista.

O secretário Bruno Roza ex-
pressou seu apoio às iniciativas pro-
postas, reafirmando o compromis-
so do município com uma educação
inclusiva e de qualidade para todos
os alunos. “Estamos empenhados

em colaborar e garantir que nossos
professores estejam devidamente
preparados para identificar e aten-
der às necessidades dos alunos
com altas habilidades”, afirmou.

Ao término do encontro, foi
estabelecido um plano de ação que
inclui a elaboração de programas de
capacitação específicos para os pro-
fessores, juntamente com o desen-
volvimento de estratégias de apoio e

acompanhamento para os alunos
identificados com altas habilidades.

“Por meio dessa colaboração
entre os poderes Legislativo e Exe-
cutivo, esperamos que mais alunos
com altas habilidades sejam iden-
tificados e recebam o suporte ne-
cessário para prosperar em sua jor-
nada educacional, contribuindo as-
sim para uma sociedade mais in-
clusiva e igualitária”, concluiu.

Reunião debateu estratégias para o
aprimoramento dos programas de capacitação

Assessoria Parlamentar

A Campanha Nacional de Va-
cinação contra a Gripe (Influenza)
terá ampliação de horário de aten-
dimento à população na próxima
semana. De 13 a 17/05, as Unida-
des Básicas de Saúde (UBSs) Cen-
tro e Caxambu vão disponibilizar o
imunizante contra a gripe das 17h
às 20h30. Seguindo orientações do
Ministério da Saúde, a Secretaria
Municipal de Saúde (SMS) oferta
a vacina para todas as pessoas
com seis meses ou mais de idade
até o próximo dia 31/05, quando
está previsto o encerramento da
ação nacional de imunização.

Para receber o imunizante, que
este ano é trivalente – conta com
três tipos de cepas combinadas,
protegendo contra os principais ví-
rus em circulação no Brasil –, é
necessário apresentar documento
de identificação com foto, Cartão
Pira Cidadão ou Cartão Nacional
do SUS. Durante a semana, vaci-
nação acontece em todas as unida-
des de saúde da cidade: UBSs das
8h às 15h (exceto UBS Paulista –
antigo Crab), e USFs (Unidades de
Saúde da Família), das 8h às 16h.

Cibele Melo dos Reis, enfermei-
ra responsável pelo Departamento
de Imunização da Vigilância Epi-
demiológica (VE) de Piracicaba,
pede a adesão da população. “A
influenza geralmente causa febre,

espirros, nariz congestionado, can-
saço e dores no corpo, mas compli-
cações mais graves podem afetar
as crianças menores de 6 anos de
idade, idosos, gestantes e pessoas
com comorbidades, podendo levar
até a morte. A vacinação é eficaz e
evita a evolução da doença para
estes quadros mais graves”.

A enfermeira também reco-
menda que os grupos mais vulne-
ráveis a complicações da gripe como
gestantes, puérperas, idosos, crian-
ças menores de seis anos e pessoas
com comorbidades ou condições clí-
nicas especiais procurem os postos
de vacinação. “O imunizante é mui-
to importante para proteger a po-
pulação e evitar o aumento da inci-
dência da doença na cidade. Por isso,
quem não tomou a sua dose, pode
procurar uma unidade de saúde
para se vacinar”, completou Cibele.

NÚMEROS – De acordo
com o SMS a cobertura pode ser
considerada baixa. Desde o início
da campanha (23/03), até quar-
ta-feira (08/05), foram aplicados
48.041 doses na cidade; entre os
grupos prioritários, já foram imu-
nizados: 23.331 idosos (cobertura
vacinal de 31,34%); 4.217 crianças
de 6 meses a menores de 6 anos
(17,44%); 566 gestantes (15,83%);
42 puerpéras (7,15%); e 3.071 tra-
balhadores da Saúde (21,47%).
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UBS Centro e Caxambu têm horário
estendido para vacinar contra a gripe

Vacina contra a gripe está disponível em todas as unidades de saúde
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Semdettur abre inscrições para
edição e alongamento de unhas
Aulas são gratuitas e acontecem no Senac; candidatos devem
se inscrever até o meio-dia da próxima terça-feira, dia 14
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1ª Feira da Empregabilidade
faz mais de 900 atendimentos

Divulgação

Semdettur tem curso gratuito para edição
de áudio e vídeo pra redes sociais

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur), tem
inscrições abertas para dois cursos
profissionalizantes gratuitos. As
vagas são para edição de áudio e
vídeo para mídias sociais e alonga-
mento de unhas. Os cursos acon-
tecem no Senac (Serviço Nacional
de Aprendizagem Comercial), que
fica na rua Santa Cruz, 1.148, Bair-
ro Alto. As inscrições podem ser
feitas até o meio-dia de 14/5.

O curso de edição de áudio e
vídeo para mídias sociais têm 24
horas ao todo e a idade mínima
para participação é de 16 anos. As
aulas acontecem no período no-
turno, das 18h30 às 22h30, às
quartas-feiras. Há 25 vagas dis-
poníveis para a especialização.

Já a especialização em alon-
gamento de unhas tem duração
total de 36h e é preciso uma ida-
de mínima de 18 anos para parti-
cipar. As aulas acontecem no pe-
ríodo da tarde, das 13h30 às
17h30, às segundas e quartas-fei-
ras. São 25 vagas para o curso.

As especializações são gra-
tuitas e todo o material é forne-
cido aos alunos, exceto o vale-
transporte, que o custo fica por
conta do participante. A previsão
é de que as aulas se iniciem no
fim do mês e no início de junho.

QUEM PODE SE CANDI-
DATAR - Para os dois cursos,
podem se inscrever candidatos
com o ensino fundamental com-
pleto (8ª série/9º ano) e que resi-
dem em Piracicaba (obrigatório).
Há prioridade nas vagas para
quem está desempregado e para
os autônomos ou Microempreen-
dedores Individuais (MEI).

Quem já foi contemplado
com cursos de qualificação ofere-
cidos pela Semdettur depois de
2021, e os que são empregados
com ou sem registro em carteira,
aposentados e beneficiários do
INSS ficarão em um cadastro de
reserva caso as vagas sejam atin-
gidas pelo grupo prioritário. A
convocação é feita pela Semdettur
atendendo as exigências da prio-
ridade e por ordem de inscrição.

COMO SE INSCREVER -

Os candidatos podem fazer a ins-
crição preenchendo o formulário
pela internet (https://forms.gle/
mRGJTKqAtHnM6ScX9). É per-
mitida somente uma inscrição por
CPF – caso o candidato faça mais
de uma inscrição, será considera-
da somente a última. Ao preen-
cher o formulário, os candidatos
precisam anexar cópias do RG,

CPF, comprovante de endereço
atualizado e histórico escolar. As
inscrições sem toda a documenta-
ção exigida serão desclassificadas.
A Semdettur entrará em contato
com os candidatos que consegui-
rem a vaga para realizar a ma-
trícula, e se reserva ao direito de
adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.

A 1ª Feira da Empregabili-
dade do Aprendiz, realizada pela
Prefeitura, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), teve 960 atendimentos de
jovens que se cadastraram para
oportunidades de trabalho. O
evento, realizado na manhã de
quarta-feira (8), na Acipi (Associ-
ação Comercial e Industrial de Pi-
racicaba), ofereceu cerca de 80
vagas de emprego em 12 empresas
e instituições, além de realizarem
cadastros em bancos de talentos.

A aprendizagem profissional é
uma política pública de inclusão de
adolescentes e jovens de 14 a 24
anos no mercado de trabalho. O
objetivo foi trazer essas oportuni-
dades para ajudar o grupo a inici-
ar a experiência profissional. Em-
presas de grande e médio porte
podem contratar esses jovens na
condição de aprendizes, desde que
estejam matriculados em cursos
de aprendizagem profissional.

“A gente quer dar essa opor-
tunidade para esses jovens que ain-
da estão estudando e precisam ter
um currículo, precisam ter uma
experiência profissional. E a gente
está trazendo isso aqui, com essas
empresas parceiras que estão ofe-
recendo essas oportunidades. Que-
remos que o jovem tenha acesso a
essas vagas pra começarem o mais
rápido possível a sua jornada pro-
fissional”, disse o prefeito, Lucia-
no Almeida, durante a feira.

Entre as empresas que parti-
ciparam da feira, estão a Caterpi-
llar, Colégio Polibrasil, Delta Max
Supermercados, Drogal Farma-
cêutica LTDA, Hyundai, Flafer e
Tectextil Embalagens Industriais.
Foram oferecidas oportunidades
para aprendizes em diversas áre-
as, como administração, eletro-
mecânica, recepção, telemarke-
ting, compras, produção, segu-
rança do trabalho, auxiliar finan-
ceiro e auxiliar em sala de aula.

Outras instituições e empresas
de qualificação e recursos huma-
nos também participaram do even-
to, como o Centro de Apoio ao Tra-
balhador (CAT), Centro de Inte-
gração Empresa-Escola (CIEE),
Centro de Reabilitação (CRP), Polo
de Empregabilidade Inclusiva
(PEI) e o Vagas em Piracicaba SP.

“Tivemos empresas aqui ofe-
recendo oportunidades em todos
os setores, como o comércio, a in-
dústria, o de serviços. Espero que
essa iniciativa consiga atender
essa demanda que a gente tem no
mercado, e ajude também esses
jovens que precisam dessa opor-
tunidade, para que encontrem

um trabalho em que eles se sin-
tam confortáveis, que seja com-
patível com a jornada profissio-
nal deles”, comentou o secretário
da Semdettur, Euclides Libardi.

BUSCA PELO PRIMEI-
RO EMPREGO - Adriano Ra-
mos da Silva, de 18 anos, acabou
de concluir o ensino médio e foi
até a feira em busca da primeira
experiência profissional. “Eu que-
ro fazer uma faculdade, estudar
fisioterapia. Eu vim procurar
meu primeiro emprego pra entrar
no mercado de trabalho e ter mi-
nha própria renda financeira.”

Ana Carolina Elias Mendes,
de 18 anos, chegou na feira acom-
panhada da mãe, Lidiane Elias
Morais, também em busca do pri-
meiro emprego registrado, já que
atualmente, trabalha apenas aos
domingos de recepcionista. “Fu-
turamente eu quero ser advoga-
da”, revela. “Ela tem autorida-
de, mas não dá trabalho, é uma
boa menina”, brinca a mãe.

Para Ana Carolina, o mais di-
fícil para o jovem é encontrar uma
oportunidade de trabalho sem ex-
periência. “É preciso persistência
pra não desistir, a maioria das opor-
tunidades exige muita coisa, e tam-
bém encontrar onde estão essas
vagas de emprego”, desabafa.

Lidiane conta que soube da
feira justamente ao procurar uma
vaga de trabalho para a filha e
fica ao lado da filha não deixan-
do ela desanimar nessa busca.
“Hoje em dia eu acho mais difícil
encontrar trabalho do que na
minha época, que não tinha tan-
to estudo. Hoje as vagas exigem
muita coisa, mas a gente não pode
desistir, tem que tentar de todas
as formas, uma hora encontra.”

Vitor Gimenes, consultor de
atendimento do CIEE, participou
da feira fazendo o cadastro de jo-
vens para os processos seletivos da
instituição. Ele explicou que a Lei
do Programa de Aprendizagem
surgiu justamente para mitigar
essa dificuldade dos jovens na in-
serção no mercado de trabalho
sem experiência, permitindo que
eles consigam oportunidades nas
empresas sem deixar de estudar.

“Eu costumo dizer em rela-
ção à empregabilidade dos jo-
vens que as empresas não bus-
cam por super-heróis, mas jo-
vens que sejam comprometidos
e não se acomodem ao longo do
tempo. As empresas sempre bus-
cam jovens que são pontuais, que
respeitam a cultura da empresa,
que se dedicam à empresa pra
galgar uma efetivação e até fun-
ções de liderança”, finaliza.

Evento foi realizado na manhã de quarta (8), na Acipi, oferecendo
cerca de 80 vagas de emprego e cadastro em banco de talentos
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A atuação do Procon-Pira-
cicaba é destaque na edição des-
ta sexta-feira (10) do Programa
Câmara Convida, da TV Câma-
ra Piracicaba, que vai ao ar às
13 horas pelos canais 11.3 em
sinal aberto de TV digital, 4 da
Net/Claro e 9 da Vivo Fibra e
pelas redes sociais da Câmara.

Abrindo o primeiro bloco, a
entrevistada é a Procuradora Ju-
rídica da Prefeitura de Piracica-
ba e Coordenadora do Procon-Pi-
racicaba, Janete Céli Soares San-
ches, que fala ao apresentador
Marcelo Bandeira sobre a estru-
tura administrativa do órgão vol-
tado à defesa do consumidor, so-
bre como os serviços da unidade
podem ser acessados pela popula-
ção, sobre operações de fiscaliza-
ção, sobre dicas e alertas para que
consumidores não caiam em gol-
pes e também sobre o trabalho de
orientação realizado na cidade.

“O Procon, acima de tudo,
tem um caráter educativo. Nós
fazemos, por exemplo, um traba-
lho em que os novos empreende-
dores da cidade podem se dirigir
ao Procon, após a abertura da
empresa, e nós orientamos sobre
como ele pode trabalhar dentro
da lei e do Código de Defesa do
Consumidor. Estamos também de
portas abertas para receber todos
os consumidores que tenham
dúvidas”, diz a Coordenadora.

O Procon-Piracicaba fica no
prédio da Prefeitura Municipal de
Piracicaba, no andar Térreo 2 do
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Funcionamento do Procon é destaque em entrevista

Câmara Convida desta sexta (10) recebe Janete Céli Soares Sanches,
Coordenadora do Procon-Piracicaba, e a vereadora Rai de Almeida (PT)

Samuca Miazaki

Centro Cívico. Os atendimentos
presenciais acontecem das 8h30 às
16h30, somente com agendamen-
to prévio pelo telefone 151. Os inte-
ressados também podem ser aten-
didos, via telefone, das 8h30 às 16h,
igualmente pelo número 151.

Bloco 2 - O segundo bloco da
edição desta sexta-feira do Câma-
ra Convida recebe a vereadora Rai
de Almeida (PT), que entre outros
assuntos aborda ações voltadas ao
combate à violência contra as mu-
lheres. Ela fala do protocolo “Não
se cale” - tema que também foi abor-
dado no primeiro bloco do Câmara
Convida - trazido em âmbito esta-
dual pelo decreto 67.856, de 01 de
agosto de 2023, que regulamenta a
Lei 17.621, de 3 de fevereiro de
2023, que obriga bares, restauran-
tes, casas noturnas e de eventos a
adotar medidas de auxílio à mu-
lher que se sinta em situação de
risco, e a Lei 17.635, de 17 de feve-
reiro de 2023, que dispõe sobre a
capacitação dos funcionários de
bares, restaurantes, boates, clubes
noturnos, casas de espetáculos e
congêneres, de modo a habilitá-
los a identificar e combater o as-
sédio sexual e a cultura do estu-
pro praticados contra as mulhe-
res, institui o selo e o prêmio “Es-
tabelecimento Amigo da Mulher”.

“Esse tipo de ação por parte
do Governo do Estado vem ao en-
contro daquilo que temos defen-
dido aqui na Câmara neste man-
dato e ao longo de décadas na
nossa luta”, diz a parlamentar.

Além desta e de outras ações
desenvolvidas em âmbito muni-
cipal para se combater a violên-
cia contra as mulheres, a parla-
mentar também fala sobre as ex-
pectativas de tramitação da pro-
posta de um Plano Municipal do
Livro, Leitura, Literatura e Bi-
bliotecas (PMLLLB) na cidade,
elaborado coletivamente, ao lon-
go de mais de um ano, junto a
bibliotecários, professores, leito-
res, pesquisadores e representan-
tes de entidades civis de Piraci-
caba, apresentado ao Executivo
em agosto do ano passado.

“Estamos ansiosamente espe-
rando que o senhor Prefeito proto-
cole este projeto na Câmara. Tenho
certeza que ao vir para esta Casa
terá a votação por unanimidade dos
vereadores”, comenta a vereadora.

O programa Câmara Convi-
da será exibido a partir das 13h,
na TV Câmara Piracicaba, pelos
canais 11.3 em sinal aberto de TV
digital, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo
Fibra. Além disso, a transmissão
estará disponível nas mídias di-
gitais, no Facebook “Câmara
Municipal de Piracicaba” e You-
tube “TV Câmara Piracicaba”.

Assessoria Parlamentar Assessoria Parlamentar

SERRA VERDE
O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira,
esteve na noite desta quarta-
feira (8) acompanhado de re-
presentantes da Água dos Mi-
rantes junto aos moradores
do bairro Serra Verde. Em
atendimento a reivindicação
dos moradores, a equipe Mi-
rante vai solicitar ao setor res-
ponsável o desentupimento e
limpeza de toda extensão de

esgoto do bairro Serra Ver-
de. Essa manutenção servi-
rá para desobstruir toda rede
e será através de um cami-
nhão de alta pressão, infor-
mou a equipe. Os represen-
tantes orientaram sobre a
conscientização para reduzir
a quantidade de lixo descar-
tado indevidamente e orientar
sobre a separação da rede
pluvial da rede de esgoto.

MONTE LÍBANO
O vereador Acácio Godoy
(Avante)  encaminhou ao
Executivo, nesta quinta-fei-
ra (9),  a indicação 1941/
2024, em que pede a lim-
peza e o corte do mato em
uma área localizada entre
as ruas Gervasio Ravina e
Ettore Galesi, no Monte Lí-
bano. O parlamentar visitou
o local a pedido de mora-
dores ,  que rec lamam do

mato alto e do acúmulo de
lixo e entulho. De acordo
com Acácio Godoy, a situa-
ção pode trazer riscos à po-
pulação que mora nas proxi-
midades, com a proliferação
animais peçonhentos e de
criadouros do mosquito da
dengue. Ainda segundo o ve-
reador, animais mortos são
também jogados no local, o
que ocasiona mau cheiro.
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Roteiro ‘Saudade e Suas Vozes’ acontece hoje
Prefeitura participa pelo 2º ano consecutivo da programação nacional; inscrições podem ser feitas pela internet

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Departamento de Turis-
mo da Semdettur (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo), parti-
cipa pelo segundo ano consecutivo
da Semana Nacional dos Museus
com o roteiro Saudade e Suas Vo-
zes. O passeio noturno é gratuito e
acontece hoje (10), às 19h30, no
Cemitério da Saudade. Durante o
roteiro, os participantes conhecem
as lendas urbanas e histórias de
personalidades de Piracicaba. As
inscrições continuam abertas e
podem ser feitas pelo link na in-
ternet: https://doity.com.br/
piracicaba-saudade-e-suas-vozes.

A Semana Nacional de Museus
é mobilizada pelo Instituto Brasi-
leiro de Museus (Ibram), órgão vin-
culado ao Ministério da Cultura
(Minc), como forma de celebrar o
Dia Internacional dos Museus, que
é em 18 de maio. Este ano, o tema é
Museus, Educação e Pesquisa.

Como parte da programação
da Semana dos Museus, que ocor-
re de 13 a 19/05, a Associação Bra-
sileira de Estudos Cemiteriais reali-
zará 24 atividades em sete cidades
do Brasil, entre elas Piracicaba com
o roteiro Saudade e Suas Vozes. A
intenção de inserir os cemitérios
dentro desse calendário é enfatizar

o potencial desses locais como es-
paços de conhecimento e cultura.

“Incluir o projeto Saudade e
suas Vozes na Semana Nacional de
Museus reforça a importância do
local como espaço cultural e artísti-
co. Além da rica história das perso-
nalidades que estão sepultadas no
local há, também, obras de arte que
poderiam estar expostas em mu-
seus”, explicou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

ROTEIRO NO CEMITÉ-
RIO – A condução do passeio é
feita pelo grupo criativo O que Te
Assombra, idealizador do projeto.
O compositor e contador de histó-
rias Thiago Souza será o responsá-
vel por revelar as lendas aos parti-
cipantes da caminhada. Além
dele, complementam as informa-
ções os historiadores Paulo Rena-
to Tot Pinto e Maurício Beraldo,
autores do livro Somos Todos
Iguais, lançado em 2022, que com-
pila dados e faz um resgate históri-
co sobre o Cemitério da Saudade.

Implantado em janeiro de
1860, o Cemitério da Saudade abri-
ga túmulos de Prudente de Mora-
es, primeiro presidente civil do Bra-
sil, do padre Galvão Paes de Bar-
ros, cujo túmulo está inserido na
lenda de que, ao ser conduzido para
o enterro no cemitério, teria caído

no lugar onde está até hoje, porque
quando o caixão caiu não houve
força humana capaz de erguê-lo
para deslocar a outro local. No Sau-
dade também estão sepultados o
pintor Almeida Junior e o maestro
Erotides de Campos, entre ou-
tros nomes. As lendas também
estão disponíveis no canal do
projeto no YouTube www.youtube.
com/c/OQUETEASSOMBRA.

O passeio pelo cemitério é reali-
zado no município desde 2022 com
a participação de mais de 1.500 pes-
soas, que tiveram a oportunidade
de conhecer as histórias e causos de
personalidades da cidade. O roteiro
também conta com o apoio da Si-
map (Secretaria de Infraestrutura e
Meio Ambiente de Piracicaba).

SEMANA DOS MUSEUS
– O tema da 22ª Semana Nacional
de Museus (SNM) é Museus, Edu-
cação e Pesquisa. O mote da tem-
porada de eventos em celebração
do Dia Internacional dos Museus
(18 de maio) é definido anualmen-
te pelo Conselho Internacional de
Museus (ICOM). Após essa defini-
ção, o Instituto Brasileiro de Mu-
seus (Ibram), vinculado ao Minis-
tério da Cultura (Minc), mobiliza
os museus brasileiros a se inspira-
rem para a programação dos even-
tos a partir da temática escolhida.

Roteiro noturno conta lendas urbanas e histórias de personagens de Piracicaba

Divulgação

SERVIÇO
Roteiro noturno gratuito Saudade e Suas Vozes.
Hoje (10), às 19h30, no Cemitério da Saudade
(avenida Piracicamirim, 2201, Vila Monteiro). As
inscrições podem ser feitas pelo site: https://
doity.com.br/piracicaba-saudade-e-suas-vozes.

Mais informações: (19) 3403-1356. São disponi-
bilizadas 80 vagas. Quem desejar pode doar ali-
mentos não perecíveis no dia do roteiro, que se-
rão encaminhados para o Ajuda do Bem Piraci-
caba, grupo que realiza ações sociais na cidade.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras) e da Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria),
vai reformar e revitalizar a qua-
dra de esportes do Jardim Elite,
localizada a rua Santo André, 223.
A homologação da licitação foi pu-
blicada na terça-feira (7), no Di-
ário Oficial do Município. O in-
vestimento é de R$ 199.500.

A obra da reforma e revita-
lização contempla troca das ta-
belas de basquete e das traves
de futebol de salão, além da tro-
ca da tela de nylon para cober-
tura da quadra, das telas de
arame galvanizada nas laterais
da área e da substituição do
piso de concreto. No espaço pú-
blico também será instalada ar-
quibancada e substituição das
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Prefeitura vai reformar
a quadra de esportes

Justino Lucente

Imagem da situação atual da quadra que fica na rua Santo André, 233

instalações elétricas e o acaba-
mento feito com pintura acrílica
de acabamento pulverizada sobre
todas as superfícies metálicas.

O espaço recebeu melhorias da
Prefeitura, como substituições dos
aros e das redes, reparos no alam-
brado e troca da fiação e da ilumi-
nação, mas era alvo constante de
atos de vandalismo. Com a obra
completa da reforma e da revita-
lização, a expectativa do poder pú-
blico é que a área esteja em per-
feitas condições para o uso.

A reforma e a revitalização da
quadra de esportes do Jardim Eli-
te será realizada pela empresa VCS
Rocha Construtora Ltda, que ago-
ra deve apresentar toda a docu-
mentação necessária e assinar
o contrato com o prazo de 180
dias para concluir a obra, após
a emissão da Ordem de Serviço.

A Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel) ini-
ciou nesta quinta-feira (9) opera-
ção tapa-buracos na estrada José
Perez Gonzalez, no Pau D’Alhinho.
O pedido de melhorias no local
foi objeto de ofício e do requeri-
mento 424/2024, de autoria do
vereador Gilmar Rotta (PDT).

De acordo com o parlamentar,
a via é frequentemente utilizada por
caminhões, e os diversos buracos
têm sido um problema, afetando o
tráfego e gerando preocupações
quanto à segurança dos usuários.

PPPPPAUAUAUAUAU D’A D’A D’A D’A D’ALHINHOLHINHOLHINHOLHINHOLHINHO

Semozel inicia operação
tapa-buracos em estrada

Os residentes locais que procura-
ram o vereador relataram riscos
de acidentes e de prejuízos cau-
sados pela má condição da estra-
da, incluindo danos aos veículos.

Gilmar Rotta enfatizou a im-
portância da manutenção da
via: “é fundamental garantir a
segurança dos cidadãos que uti-
lizam a estrada José Perez Gon-
zalez. Estou contente em ver que
nosso pedido foi atendido e que
medidas estão sendo tomadas
para resolver esse problema que
afeta nossa comunidade”.

Divulgação

Pedido de melhorias na via foi objeto de
ofício e requerimento de Gilmar Rotta

Projeto de lei complementar 07/24 tem por objetivo excluir
a prova oral das etapas do concurso público para ingresso
na Polícia Civil do Estado de São Paulo

O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) protocolou, na ma-
nhã desta quarta-feira (8), a mo-
ção 105/24, de apoio ao projeto de
lei complementar nº 07/24, em tra-
mitação na Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo)
referente à proposta de alteração do
artigo 5º da Lei Complementar nº
1.151/2011, que tem por objetivo ex-
cluir a prova oral das etapas do con-
curso público para ingresso na Polí-
cia Civil do Estado de São Paulo.

Paulo Henrique cita, em justi-
ficativa, que a exclusão da obriga-
toriedade da prova oral tornará o
processo seletivo “mais eficiente,
justo e menos dispendioso, man-
tendo a qualidade na seleção dos
futuros profissionais da Polícia Ci-
vil do Estado de São Paulo”.

O vereador argumenta ainda
que a prova oral no concurso da
Polícia Civil é um método de avali-
ação que tem sido objeto de críticas
frequentes. De acordo com o par-
lamentar, a realização dessa etapa
gera constrangimento e inseguran-
ça nos candidatos, além de deman-
dar recursos e tempo desnecessá-
rios. O vereador defende que as
provas dissertativa e de múltipla
escolha já avaliam de forma sa-
tisfatória o conhecimento dos
candidatos, sendo um mecanis-
mo mais objetivo e imparcial.

O parlamentar ressalta que a
fase de investigação social “já é uma
etapa fundamental para verificar a
conduta e o histórico de cada candi-
dato, garantindo a seleção de profis-
sionais aptos e de conduta ilibada”.

PPPPPOLÍCIAOLÍCIAOLÍCIAOLÍCIAOLÍCIA C C C C CIVILIVILIVILIVILIVIL

Vereador protocola moção
de apoio a PLC na Alesp

Assessoria Parlamentar
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Prefeitura realizou
reforço de sinalização
horizontal e vertical

Entre os dias 2 a 9/05/2024,
por meio da Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), foram
realizados serviços de sinalização
horizontal e vertical em 15 vias, sen-
do quatro avenidas e 11 ruas. A
ação faz parte da estratégia da Se-
muttran que realiza sistematica-
mente uma série de serviços de re-
vitalização e reforço de sinalização
de trânsito horizontal e vertical em
ruas e avenidas da cidade, com
objetivo de garantir mais seguran-
ça para pedestres, ciclistas, moto-
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desacele-
ração, Linha de Redução de Velo-
cidade (LRV), entre outros. De acor-

Sinalização reforçada na avenida Dr. Paulo de Moraes

Divulgação

do com a Semuttran, a tinta espe-
cial utilizada na sinalização hori-
zontal contém microesferas de vi-
dro, que permitem melhor visuali-
zação por refletir a luz dos veícu-
los. Quando necessário, os servi-
ços também incluem a instalação
de tachão e tachinha e troca de pla-
cas da sinalização vertical e aérea.

VIAS ATENDIDAS: aveni-
da Doutor Paulo de Moraes; ave-
nida Cristóvão Colombo; aveni-
da Euclides Figueiredo; avenida
Presidente Venceslau Braz; rua
Prof. Ana cândida de Mello Fer-
raz; rua Manoel Elias Zina; rua
São João; rua Sete de Setembro;
rua Nossa Senhora do Carmo;
rua Treze de Maio; rua São José;
rua Ignácio da Cunha Caldeira;
rua Regente Feijó; rua Antonio
Ibacchi; e rua José Tomazella.

O vereador Josef Borges (PP)
dedicou a manhã desta quinta-fei-
ra (09) para inspecionar de perto
as obras de reforma e ampliação
da Unidade Básica de Saúde dos
PSFs I e II no Distrito de Artemis.
Ele enfatizou que, além da reforma
completa do prédio, a unidade de
saúde também receberá um novo
anexo para abrigar a farmácia.

As obras começaram com a
construção de um muro de arri-
mo para conter as erosões e in-
filtrações, proporcionando uma
área renovada para acomodar os
moradores que buscam atendi-
mento médico e medicamentos

AAAAARTEMISRTEMISRTEMISRTEMISRTEMIS

Vereador acompanha
reforma e ampliação
de unidade de saúde

no local conhecido como “posti-
nho”. Borges ressaltou que a es-
trutura antiga não oferecia con-
dições adequadas para um aten-
dimento humanizado e eficiente.
Ele lembrou que a visita aos PSFs
e o feedback recebido dos mora-
dores reforçaram a necessidade
de melhorias significativas.

“Estou acompanhando de
perto essa obra de reforma e am-
pliação, que apresenta um proje-
to de alta qualidade. Tenho cer-
teza de que proporcionará um
atendimento digno para nossa
comunidade, que merece o me-
lhor”, afirmou o vereador.

Unidade de saúde também receberá um
novo anexo para abrigar a farmácia

Divulgação

Como professora da
rede estadual de ensino, atu-
almente segunda presiden-
ta da Apeoesp e deputada es-
tadual pelo Partido dos Tra-
balhadores, a Professora Be-
bel há anos vem defenden-
do que seja garantido auxílio
para os estudantes de famí-
lias de baixa renda poderem
estudar e não abandonar os
estudos. Essa defesa pas-
sou a ser mais incisiva a
partir da implantação do Pro-
grama de Escola em Tempo
Integral, uma vez que muitos
alunos sem poder trabalhar
e precisando ajudar no sus-
tento da famíl ia,  acabam
abandonando a escola.

Essa evasão escolar, na
avaliação da Professora Be-
bel, pode ser evitada com o
governo garantindo um auxí-

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Bebel e MEC fazem lançamento
regional do Pé-de-Meia,
para evitar evasão escolar
Lançamento acontece nesta sexta (10), às 14 horas, na Escola
Estadual Professor Elias de Mello Ayres, no bairro São Dimas

A segunda presidenta da
Apeoesp, deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), e o Ministério
da Educação (MEC) fazem, em Pi-
racicaba, nesta sexta (10), o lança-
mento oficial do programa do go-
verno federal Pé-de-Meia, voltado
a garantir ajuda de custo para que
jovens do ensino médio não dei-
xem a escola para trabalhar. O en-
contro está marcado para as 14
horas, no auditório da EE Elias de
Mello Ayres, na rua Cel. Fernando
Febeliano da Costa, 429, bairro São
Dimas, e contará com a participa-
ção do  coordenador nacional do
Programa “Pé-de-Meia”, Rodrigo
Lupi, que fez questão de vir a Pi-
racicaba para mostrar a impor-
tância do programa lançado na-
cionalmente pelo presidente Lula
no último dia 26 de março e que
vem sendo mostrado regional-
mente, como forma de incentivar
o jovem a permanecer na escola.

O programa é de incentivo fi-
nanceiro-educacional, na moda-
lidade de poupança, destinado a
promover a permanência e a con-
clusão escolar de estudantes ma-
triculados no ensino médio pú-
blico. “Por meio do incentivo à
permanência escolar, o programa
quer democratizar o acesso e re-
duzir a desigualdade social entre

Divulgação

A deputada Professora Bebel com o ministro da Educação, Camilo
Santana, no lançamento do programa Pé-de-Meia, em São Paulo

os jovens do ensino médio, além
de promover mais inclusão social
pela educação, estimulando a mo-
bilidade social. Acredito na edu-
cação e o governo federal do pre-
sidente Lula cumpre promessa de
campanha e dá um passo muito
importante nesse processo de in-
centivar a nossa juventude a estu-
dar e para isso atende uma reivin-
dicação que vínhamos fazendo há
anos, de que, com a escola em perí-
odo integral, é necessário dar um
incentivo ao aluno para que não
deixe de estudar em função de ter
que trabalhar”, destaca Bebel.

O QUE É — O Pé-de-Meia é
um programa criado pela Lei nº
14.818, de 16 de janeiro de 2024,
que oferece incentivo financeiro a
estudantes do ensino médio de co-
légios públicos para estimular a
permanência e a conclusão dos es-
tudos, além da participação em exa-
mes educacionais nacionais e sub-
nacionais. A Caixa Econômica Fe-
deral é a responsável pela abertura
de conta, se for o caso, e crédito
dos benefícios para os indicados
pelo Ministério da Educação.

O Programa Pé-de-Meia é des-
tinado a estudantes de baixa ren-
da matriculados no ensino médio
da rede pública de ensino, que aten-
dam aos seguintes critérios: te-

nham o mínimo 80% de frequên-
cia escolar; conclusão do ano leti-
vo com aprovação; participação em
exames obrigatórios; idade entre 14
e 24 anos, e pertençam a famílias
inscritas no Cadastro Único para
Programas Sociais do Governo
Federal (CadÚnico). Estudantes
na modalidade EJA entre 19 e 24
anos podem ser contemplados
pelo Programa, sob a condição de
participar do Exame Nacional
para Certificação de Competênci-
as de Jovens e Adultos (Encceja).

INCENTIVO — O Pé-de-
Meia/ prevê o pagamento de in-
centivo mensal de R$ 200,00 que
podem ser sacados em qualquer
momento, mais depósitos de R$
1.000,00 ao final de cada ano
concluído, que o estudante só
pode retirar da poupança após se
formar no ensino médio. Consi-
derando as dez parcelas de incen-
tivo, os depósitos anuais e, ain-
da, o adicional de R$ 200 pela
participação no Enem, os valores
chegam a R$ 9.200 por aluno.

PÉ-DE-MEIA

Bebel defende há anos programa de
auxílio aos estudantes de baixa renda

Divulgação

A Professora Bebel entre o vice-diretor da EE Dr. Jorge Coury,
Luis Gustavo Lucatto, e a diretora Thaís Cury Pellegrinoto

lio mensal. O programa Pé-de-
Meia, de acordo com a Profes-
sora Bebel, do governo federal,
lançado no último dia 26 de
março pelo presidente Lula,
vem justamente para cobrir
esta lacuna deixada pelo gover-
no do Estado de São Paulo,
que tem implantado a escola
em período integral sem dar ne-
nhuma contrapartida para os jo-
vens que precisam trabalhar.

Para divulgar o programa
nas escolas da rede estadual
de ensino da cidade, a Profes-
sora Bebel, nas últimas sema-
nas, visitou diversas escolas
da cidade, convidando a dire-
ção dos estabelecimentos a
participarem do lançamento re-
gional do programa “Pé-de-
Meia”. “É fundamental que os
alunos que têm direito ao pro-
grama se cadastrem e pos-

sam ser beneficiados”, disse
ela em visita à EE Dr. Jorge
Coury, na Paulista, aonde foi

recebida pela diretora Thaís
Cury Pellegrinoto, e pelo vice-
diretor, Luis Gustavo Lucatto.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), após se reunir com mo-
radores no Jardim Parque Ju-
piá e colher as demandas locais,
apresentou duas indicações ao
Executivo que visam à criação
de espaços adequados para la-
zer e prática de esportes.

A indicação 1898/24 propõe
a instalação de um parque infan-
til e uma academia ao ar livre
em um sistema de lazer localiza-
do na rua Ambrósio Santin. Já a

JJJJJUPIÁUPIÁUPIÁUPIÁUPIÁ

Indicações propõem áreas para
lazer e prática de esportes

Assessoria Parlamentar

Moradores pedem espaços adequados para lazer e prática de esportes

indicação 1899/24 propõe a cons-
trução de uma pista de caminha-
da em espaço localizado na mes-
ma rua, conectando-o ao sistema
de lazer da rua dos Cascudos.

“Considerando a importân-
cia de incentivar a prática de ati-
vidades físicas, propus a cons-
trução de uma pista de cami-
nhada conectando dois siste-
mas de lazer, promovendo a in-
tegração e o bem-estar dos mo-
radores”, disse Pedro Kawai.

O vereador Sérgio da Van
(PRD) esteve na manhã de quarta-
feira (8) no bairro Santana, para
acompanhar o início das obras de
melhorias na rua Nossa Senhora
Aparecida. As obras, que fazem
parte do pacote de revitalização vi-
ária da Prefeitura incluem a pavi-
mentação com cascalho em um tre-
cho da rua e a aplicação de raspa
de asfalto no restante da via. O ve-
reador conversou com os morado-
res e comerciantes da região, que

RRRRREVITEVITEVITEVITEVITALIZAÇÃOALIZAÇÃOALIZAÇÃOALIZAÇÃOALIZAÇÃO

Vereador acompanha obras
em Santana e Santa Olímpia

Assessoria Parlamentar

Sérgio da Van verifica melhoramentos na rua Nossa Senhora Aparecida

se mostraram satisfeitos com o iní-
cio das obras. “Essa é uma obra
importante para os moradores do
bairro Santana, que há muito tem-
po reivindicavam a pavimentação
da rua Nossa Senhora Aparecida.
Vamos melhorar a qualidade de
vida das pessoas que residem e tra-
balham no local, além de facilitar o
acesso ao bairro”, disse o parlamen-
tar, que ainda informou que as
obras têm previsão de serem con-
cluídas em pouco espaço de tempo.



A8
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 10 de maio de 2024

OOOOORIGAMIRIGAMIRIGAMIRIGAMIRIGAMI

Fórum recebe trabalhos
de Dorinha Vitti Kenney

O Espaço Cultural do Fórum
Dr. Francisco Moratto receberá a
partir do próximo dia 13, e que se-
gue até 20 de junho, com a exposi-
ção “Na folha de papel vejo o infi-
nito que leva aos sonhos e que traz
magia”, que trará coleção de tra-
balhos produzidos pela professo-
ra Dorinha Vitti Kennedy.

Com uma carreira dedicada
à arte da dobradura em papel há
mais de duas décadas, a profes-
sora Dorinha Vitti Kennedy é
uma figura proeminente tanto
nacional quanto internacional-
mente. Ela é membro de várias
sociedades de origami, incluindo
a British Origami Society, Origami
USA e Dobras do Brasil, participan-
do de diversas reuniões e eventos
ao redor do mundo, incluindo en-
contros na Inglaterra promovidos
pela British Origami Society.

Seus trabalhos já foram apre-
sentados em diversas instituições
e espaços culturais renomados,
como Unimep Santa Bárbara, Te-
atro Municipal, Sesc São Paulo,
Engenho Central, Estação da
Paulista, Acipi, e muitos outros

Divulgação

Dorinha é figura proeminente tanto nacional quanto internacionalmente

locais de prestígio. Além disso, a
professora Kennedy possui uma
vasta experiência em ministrar
aulas de origami para adultos em
diversas instituições e grupos, in-
cluindo a Estação do Idoso, Saú-
de Inteligente, APAE, entre outros.

Em 1995, a professora Kenne-
dy fundou em Piracicaba o GEPO
(Grupo de Estudo e Pesquisa do
Origami), que atualmente é conheci-
do como Grupo de Estudantes Pira-
cicabanos de Origami. O objetivo do
grupo vai além da simples dobradu-
ra de papel, buscando desenvolver
habilidades criativas e de coordena-
ção motora, além de promover dis-
cussões e estudar a história antiga
e contemporânea do origami.

A exposição conta com a cu-
radoria de Eliana Spadotto e pro-
mete encantar os visitantes com
a magia das dobraduras em pa-
pel, revelando um universo de cri-
atividade e imaginação. Os inte-
ressados poderão visitar a expo-
sição de segunda a sexta-feira, das
13h às 17h, no endereço Rua Ber-
nadino de Campos, 55, no Fó-
rum da Comarca de Piracicaba.

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA

Casa do Povoador recebe
bandas de forró no sábado

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), promove neste
sábado (11), das 14h às 22h, o
Forró na Casa do Povoador, que
leva atrações musicais envolvi-
das com o ritmo forró no entor-
no da Casa do Povoador, na ave-
nida Beira Rio. Participam do
evento o Trio Cristalino, o Trio
Sabiá e o DJ Massuretti. Toda a
programação musical é gratuita.

A atração principal no sá-
bado é o Trio Sabiá. Formado
em São Paulo em meados da
década de 1980, é um dos no-
mes mais conhecidos do forró,
inclusive com turnê na Europa
na bagagem, além de nome cons-
tante em grandes festivais do
gênero pelo Brasil. No evento,
cantará músicas autorais e de
parceiros compositores e interpre-

tes, como Luiz Gonzaga, Jackson
do Pandeiro, Trio Nordestino, Os
Três do Nordeste, Jacinto Silva,
Mestre Zinho, Maciel Melo, Flá-
vio José, Geraldo Azevedo, Fag-
ner, Alceu Valença, Marinez, Do-
minguinhos, entre outros.

O Trio Cristalino abre os
trabalhos no Forró na Casa do
Povoador. O conjunto, na ativa
desde 1992, promove o autênti-
co forró pé de serra pelo país.
Um dos registros mais impor-
tantes da banda é o disco Trio
Cristalino – Ao vivo, de 2002.

SERVIÇO
Forró na Casa do Povoador.
Sábado (11), das 14h às
22h, no entorno da Casa do
Povoador. Avenida Beira Rio,
sem número. Classificação
livre. Entrada gratuita. Infor-
mações: 3403-2600.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) conseguiu junto ao
governo do presidente Lula a des-
tinação de R$ 2 milhões para a re-
alização de obras de infraestrutu-
ra nas comunidades Portelinha e
Pantanal, localizadas na região sul
da cidade. O anúncio da destina-
ção do recurso foi feito na noite
desta última quarta (8) pelo minis-
tro das Relações Institucionais,
Alexandre Padilha, amigo pessoal
da deputada Professora Bebel.

Na comunidade Pantanal, há
307 residências, enquanto que na
Portelinha, 911, onde residem qua-
se cinco mil pessoas. De acordo com
o ministro Padilha, trata-se de um
investimento novo para Piraci-
caba, e que atender a pedido da
deputada Professora Bebel, vi-
sando melhorar a qualidade de
vida destas famílias. “O recurso
é  do Programa PAC Seleções,
voltado a melhorar a estrutura
da cidade e dar mais dignidade
à população”, diz o ministro.

A deputada Professora Bebel

CCCCCOMUNIDADESOMUNIDADESOMUNIDADESOMUNIDADESOMUNIDADES

Bebel consegue R$ 2 milhões para
obras na Portelinha e na Pantanal
O anúncio foi na noite de quarta (8) pelo ministro das Relações Institucionais,
Alexandre Padilha, amigo pessoal da deputada estadual Professora Bebel

Deputada Professora Bebel e o ministro
Alexandre Padilha: R$ 2 milhões para obras

Divulgação

diz que fez este pedido ao governo
após conhecer a realidade das
duas comunidades. No ano de
2019, logo após tomar posse no seu
primeiro mandato na Assembleia
Legislativa, a deputada acompa-
nhou uma desocupação na comu-
nidade Pantanal, visando dar pro-
teção às famílias, e ficou sensibili-
zada com a situação que viu. Di-
ante disso,  fez campanha de cole-
ta de agasalhos e durante a pan-
demia da Covid 19 esteve nova-
mente na comunidade Pantanal,
ajudando a fazer a entrega de
marmitas a famílias carentes. “Me
comovi com a situação destas fa-
mílias e fiz esta solicitação ao go-
verno federal para atender tanto a
comunidade Pantanal como a Por-
telinha, que também sofre com a
falta de infraestrutura. Estou muito
feliz com a notícia e certa de que
esses R$ 2 milhões em muito irão
contribuir para melhorar a quali-
dade de vida destas duas comu-
nidades da nossa cidade”, diz Be-
bel, que nos próximos dias preten-

de voltar às comunidades para
dar a boa notícia pessoalmente.

ARTICULAÇÃO — De acor-
do com Bebel, a sua articulação
com o governo federal do presi-
dente Lula não para por aí, volta-
da para beneficiar a população de

Piracicaba. O próximo passo é,
através do Ministério da Saúde,
conseguir recursos para a cons-
trução de uma nova UPA para a
região do Vila Sônia, aonde a po-
pulação sofre com a falta de um
local adequado para ser atendida.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Hop Flyers completa 8 anos com festival de música
A cerveja Hop Flyers, marca

piracicabana, está comemorando
oito anos de sucesso e inovação.
Para celebrar essa ocasião especial,
a cervejaria estará realizando um
evento repleto de música ao vivo e
parcerias locais incríveis. O evento
acontece no sábado (11) na loja e
pub da Cevada Pura, a partir das
14h. Os fãs de cerveja artesanal
podem esperar uma tarde cheia
de diversão, boa música e, é cla-
ro, muito chope de qualidade.

As atrações musicais incluem
performances das bandas Bahsi,
Eletric Sharks e Pa Moreno, trazen-
do uma trilha sonora vibrante para
a festa. Além disso, os participantes
terão a oportunidade de saborear

as opções mais pedidas da casa, bem
como pratos especiais preparados
exclusivamente para o evento.

A celebração também vai con-
tar com o lançamento da cerveja
com café, uma Coffee Lager, cola-
borativa com a Nhô Quim chama-
da Break Fast. O evento contará
ainda com algumas parcerias es-
peciais, incluindo a participação da
sorveteria Stab e da cafeteria Bre-
athe Co, oferecendo uma varieda-
de ainda maior de opções gastro-
nômicas para os participantes.

Os ingressos já estão à ven-
da pelo Byma, com valor especial
de R$15. O link para a compra
está disponível na bio do Insta-
gram oficial da marca Hop Flyers. Eletric Sharks é uma das três bandas a se apresentar

Divulgação
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“Arte de Cuidar-se” tem
 encontro neste sábado

Histórias de vida, brincadei-
ras, fantasias, sonhos e também
pesares. Durante os meses de mar-
ço e abril, mulheres e crianças da
Comunidade Renascer e as educa-
doras do projeto “Mundos Possí-
veis: Renascer em Comunidade”
puderam compartilhar as manhãs
de sábado e alí, perto da Escola da
Comunidade, houve espaço para
sentimentos, habilidades, dificul-
dades, para desenvolvimento do
conhecimento de si e o reconheci-
mento do outro, o fortalecimento
dos vínculos comunitários e das
relações de pertencimento. Para
celebrar esse processo, nesse sá-
bado (11), a partir das 9h, na Es-
cola da Comunidade Renascer,
acontece o encontro “Arte de Cui-
dar-se”, com roda de conversa, vi-
vência e ateliê. A atividade é gra-
tuita e livre para todos os públicos.

O encontro tem início com uma
roda de saberes e uma oficina so-
bre plantas medicinais, apresentan-
do algumas das ervas mais comuns
e conhecidas e seus principais usos.
A atividade “Plantas Medicinais no
cuidado da Saúde da Mulher” será
conduzida pelo Coletivo Revolução
das Flores que irá explorar os be-
nefícios das ervas para a saúde e
bem-estar, além de disponibilizar
algumas mudas e abordar temas
como a identificação das plantas,
por meio da observação das folhas
e outras partes das plantas.

O evento também terá a pre-
sença da educadora, produtora
cultural e rapper Mayra Kristina
Camargo, que irá trazer sua expe-
riência com o Hip Hop, bem como o
compartilhamento de suas vivên-
cias na área cultural e artística,
como uma mulher preta periféri-
ca, além de propor uma dinâmica
para que todos possam dançar.

Encontro será neste sábado na Comunidade Renascer
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Por fim, durante toda a pro-
gramação, a artista plástica Marilia
Grillo vai conduzir uma vivência de
modelagem com argila que, por ser
um material maleável, permite a
exploração tátil para a estruturação
de formas, sendo um excelente meio
de estimular a criatividade e desen-
volver a concentração. O uso da ar-
gila proporciona ricas experiências
sensoriais, assim como possibili-
dades ilimitadas para modelar e
dar forma aos elementos que ha-
bitam o imaginário e a realidade.

A Comunidade Renascer é
uma das maiores ocupações ur-
banas do interior do estado de
São Paulo e está localizada na
zona oeste de Piracicaba. O en-
contro faz parte do projeto “Mun-
dos Possíveis: Renascer em Comu-
nidade”, que foi contemplado no
Edital Proac n°39/2023 – Cidada-
nia Cultural / Produção, Realiza-
ção ou Manutenção de Projeto Cul-
tural das Periferias. Já a equipe de
trabalho do projeto é composta pe-
las educadoras e produtoras cul-
turais Laura Vidotto, Natalia
Puke e Vanessa Piazza e pelas
arte-educadoras Nina Neder, Pía
Bernabé e Thelícia Canabarra.

Ainda nesse mês maio, o Cole-
tivo Rec vai produzir uma série
documental que contará com víde-
os curtos sobre as histórias de
mulheres da Comunidade Renas-
cer, por meio de uma visão huma-
nística, pautada na participação
ativa do diálogo e escuta. A série
será disponibilizada nas platafor-
mas digitais do projeto e nas re-
des sociais da Comunidade Renas-
cer, possibilitando que tal docu-
mentação audiovisual se torne um
recurso de comunicação e de re-
gistro de memórias, particulares e
coletivas da Ocupação Urbana.

SIMPI/DSIMPI/DSIMPI/DSIMPI/DSIMPI/DAAAAATTTTTAFAFAFAFAFOLHAOLHAOLHAOLHAOLHA

Pesquisa aponta
desafios de micro e
pequenas indústrias

A 12ª Pesquisa Indicador Na-
cional de Atividade da Micro e Pe-
quena Indústria, conduzida pelo
Datafolha a pedido do Sindicato da
Micro e Pequena Indústria (SIM-
PI), lança luz sobre o panorama eco-
nômico das empresas do setor du-
rante o mês de março de 2024. Os
resultados revelam uma série de
desafios enfrentados pelas micro e
pequenas indústrias brasileiras,
juntamente com algumas perspec-
tivas para o futuro próximo.

Segundo a pesquisa, 64% das
empresas que têm vagas abertas
enfrentam o desafio da falta de
candidatos qualificados, enquan-
to 24% mencionam o baixo núme-
ro de pessoas procurando empre-
go como um obstáculo. Além dis-
so, cerca de uma em cada quatro
empresas (27%) declara possuir
vagas de emprego abertas que não
consegue preencher, indicando
uma tendência preocupante em
comparação com o ano anterior.

O Índice de Contratação e De-
missão das Micro e Pequenas Em-
presas (MPIs) registra 102 pontos,
indicando que um número ligeira-
mente maior de empresas está con-
tratando (19%) em comparação
com aquelas que estão demitindo
(17%). No entanto, a satisfação ge-
ral com os negócios, o faturamen-
to e o lucro, medida pelo Índice de
Satisfação das MPIs, caiu 9 pon-
tos em relação ao bimestre anteri-
or, situando-se em 118 pontos.

Quanto às expectativas para
o próximo mês, 49% das empre-

sas esperam uma melhora nos
negócios, enquanto a taxa de
inadimplência permanece estável
em 32%. No entanto, o cenário eco-
nômico continua desafiador, com
uma avaliação estável da situação
do setor e uma oscilação negativa
nas expectativas futuras, com
39% dos entrevistados otimistas
em relação ao setor de atuação.

No que diz respeito à infla-
ção, o cenário é pessimista, com
47% dos entrevistados acreditan-
do que ela vai aumentar. Em re-
lação ao poder de compra, 45%
esperam uma queda nos próxi-
mos meses. Enquanto isso, o Ín-
dice de Custos das MPIs perma-
nece estável em 121 pontos, refle-
tindo uma preocupação contínua
com os altos custos da produção.

Apesar dos desafios enfren-
tados, 90% das empresas decla-
ram que não há possibilidade de
encerrar suas atividades nos pró-
ximos três meses, destacando a
resiliência do setor. No entanto,
a taxa de inadimplência oscilou
de 29% para 32% entre os empre-
endedores que sofreram com isso,
com números mais preocupantes
na região nordeste do país.

A pesquisa, conduzida entre os
dias 12 e 28 de março de 2023, con-
tou com 715 entrevistas e oferece
uma visão abrangente da situação
atual das micro e pequenas indústri-
as brasileiras. Para mais informações
sobre os resultados da pesquisa, en-
tre em contato com a equipe de As-
sessoria de Imprensa do SIMPI.

IIIIINCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃO

SME adquire mais de 5 mil
exemplares de livros sobre
educação étnico-racial
Pasta tem investido em materiais pedagógicos para favorecer
os projetos com as temáticas nas unidades escolares

A Secretaria de Educação ad-
quiriu 5.245 livros com temáticas
étnico-raciais e inclusão que serão
distribuídos, a partir de junho,
para todas as 125 escolas da rede
municipal e para as salas do EJA
(Educação de Jovens e Adultos).
O objetivo da ação é promover o
debate sobre o racismo estrutural
e disponibilizar obras com a pers-
pectiva negra, além de apresentar
autores negros que contribuem
para uma educação antirracista.

Foram investidos R$ 171.199,15
em uma variedade de 77 títulos
diferentes que abrangem desde
a história da África e a cultura
negra brasileira e atendem todas
as etapas de ensino. Os livros
serão utilizados para formação
docente e em sala de aula.

A relação de livros a ser dispo-
nibilizada traz clássicos e sucessos
recentes, como Saberes no pé do
Tambu, de Antonio Filogenio de
Paula Júnior;  Racismo e anti-racis-
mo na educação – Repensando nos-
sa escola’ de Eliane Cavalleiro; Meu
crespo é de rainha, de Chris Ras-
chka; O pequeno príncipe preto para
pequenos, de Rodrigo França, e Um
dia na aldeia: Uma história Mun-
durucu, de Daniel Munduruku.

O secretário de Educação,
Bruno Roza, destaca que as es-
colas cumprem um papel essen-
cial na formação de uma socie-
dade sem preconceitos. “É fun-
damental estimular nossas cri-
anças a crescerem propagando o
respeito e a empatia pelo próxi-
mo. Tenho dedicado minha aten-
ção a este assunto através de
ações que fortaleçam a cultura
antirracista em nossa rede. A
compra de livros sobre este tema
para as salas de leitura das es-
colas fortalecerá essa cultura.”

Marilda Soares, assessora es-
pecial de projetos e professora res-
ponsável pela formação continua-
da em Educação Étnico-Racial da
SME, destaca que a aquisição do
material integra as demais ações
formativas da Pasta para desen-
volver a cultura de paz e a edu-
cação antirracista com a rede.

MATERIAIS PEDAGÓ-
GICOS - Além dos livros, a SME
tem adquirido materiais pedagó-
gicos para favorecer os projetos
com a temática antirracista nas
unidades escolares, como a com-
pra de 30 mil caixas de lápis de
cor e 15 mil caixas de giz de cera
de diferentes tons de pele.
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Marilda Soares, assessora especial de projetos e professora
responsável pela formação continuada em Educação Étnico-Racial
da SME, com títulos que foram adquiridos recentemente
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Mães são recebidas com várias
atividades especiais no Cecan
Proposta da Comissão de Eventos é proporcionar momentos que se eternizem
na lembrança e contribuam para o bem-estar do paciente com câncer

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Prefeitura abre pregão
para um novo sistema

Em homenagem ao Dia das
Mães, o Cecan — Centro do Cân-
cer da Santa Casa de Piracicaba
— preparou uma programação
especial para recepcionar, entre
os dias 8 e hoje (10), pacientes
em tratamento nas Unidades de
Quimioterapia e Radioterapia.

Segundo a nutricionista Pe-
drita Morato Scarazatti Soave,
integrante da Comissão de Even-
tos da unidade oncológica, as
atividades organizadas em da-
tas especiais concedem ao ambi-
ente um perfil mais humano e
acolhedor, onde os artistas e pro-
fissionais voluntários se juntam
à equipe multiprofissional para
promover atividades diferencia-
das para levar alegria e diversão
a um ambiente, muitas vezes,
marcado pelo medo e incertezas.

“Nosso propósito é lembrar
ao paciente oncológico que, mes-
mo convivendo com o câncer, ele
não pode se esquecer de sorrir,

dar continuidade a seus planos e
manter sua vida e sua rotina com
amor e perseverança, porque isso
toda a diferença com relação ao
sistema imunológico do ser hu-
mano e ao processo de tratamen-
to e cura da doença”, disse.

Com este propósito, a uni-
dade promoveu, no dia 08, ses-
são de Reike com Juliana Rena-
ta Viana e Eliana Pacheco, tera-
peutas mestres em Reiki; refle-
xologia nos pés e mãos, com a
massagista terapêutica Miriam
Volpato; e massagem facial com
Isabella Motta, esteticista gra-
duanda em biomedicina e Esté-
tica Avançada e Bem Estar.

Nesta sexta, dia 10, a progra-
mação começa às 9 horas, com ses-
são de alongamento corporal coor-
denada pela educadora física Bei-
lane Stoco Ribeiro;  e às 10 horas,
música para alegrar a alma, com
Eliane Vidal - musicista participante
do The Voice Brasil- e suas filhas. Atividades foram organizadas pela Comissão de Evento do Cecan

Divulgação

A Prefeitura, por meio das se-
cretarias de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semuttran)
e de Administração (Semad) e da
Guarda Civil Municipal, abriu edi-
tal de pregão presencial para reno-
vação dos serviços de videomoni-
toramento no município, com for-
necimento de equipamentos, ma-
teriais, mão de obra para instala-
ção e operacionalização do sistema.
O objetivo é manter o sistema de
monitoramento na cidade, ampli-
ando o número de câmeras de
monitoramento e reforçando ain-
da mais o trabalho em conjunto
com todas as forças policiais do
município tanto na segurança pú-
blica quanto na segurança viária,
garantindo segurança e melhoran-
do o atendimento à população, por
meio de câmeras instaladas em
pontos estratégicos. O novo con-
trato prevê aumento na quantida-
de de câmeras da Semuttran, me-
lhorias tecnológicas e renovação
completa das câmeras da GCM,
com captação de novos pontos.

A sessão de processamento
do pregão está agendada para o
dia 27/05, às 9h, no Centro Cívi-
co. O edital completo, 01/2024,
pode ser acessado na área Edi-
tais, no portal da Prefeitura (ht-
tps://piracicaba.sp.gov.br). O cri-
tério de julgamento das propos-
tas será por menor preço global.

De acordo com o descritivo
do Projeto Básico para Solução In-
tegrada para Videomonitoramen-
to Municipal, esta é a primeira eta-
pa, que consiste no apoio à gestão
de mobilidade viária e segurança
em vias públicas. A empresa con-
tratada terá que fornecer equipa-
mento (câmeras) para atender
dois aspectos: o videomonitora-
mento para leitura de placas vei-
culares, que compreende 66 pon-
tos, e para vias públicas em 160
locais (sendo 56 novos pontos).

Além disso, também terá de
fornecer os softwares necessári-
os para operação, gestão de da-
dos e acompanhamento técnico,
além de outras especificações.

“Estamos renovando os ser-
viços de videomonitoramento, que
foi contratado há cinco anos. O
acesso em tempo real viabiliza va-
riadas medidas mitigadoras apli-
cadas no trânsito, pois permite o
ajuste de semáforos e sinalizações
de maneira precisa, melhorando,
assim, a mobilidade urbana, co-
menta a titular da Semuttran.

Jane ainda explica que as fer-
ramentas incluídas no projeto
possibilitam a leitura de placas, o
cerco digital, a contagem veicu-
lar e o monitoramento das vias,
entre outras funcionalidades.
“Queremos expandir o número de
câmeras e melhorias tecnológicas.
Outro ponto é que o novo contra-
to prevê que 100% das câmeras
sejam locadas, o que permite sa-
nar a problemática de manuten-
ções e de tecnologia incompatível
com o sistema novo. Com esse
novo modelo, todos estaremos
assistidos”, completa a secretária.

“A integração dos serviços da
Guarda Civil com as demais for-
ças, o que ocorre por meio do vide-
omonitoramento, é essencial para
garantir a segurança da população
e dar agilidade às ações da corpo-
ração”, ressalta Sidney Nunes, co-
mandante da Guarda Civil.

Mais um ponto que o pregão

Divulgação/CCS

O novo contrato prevê aumento na quantidade de câmeras da Semuttran

estipula é o serviço de operação as-
sistida e acompanhamento técni-
co, no qual a empresa deverá for-
necer três equipes, sendo: duas
para o período da manhã, cada
uma formada por 16 operadores e
uma para o período da noite, for-
mada por oito operadores.

As empresas participantes do
certame deverão realizar prova de
conceito, que consiste na avaliação
dos objetos ofertados, se atendem
às especificações técnicas descritas
no projeto básico. O prazo máximo
para término de todas as instala-
ções e operação completa de todos
os itens listados no projeto básico é
de até 120 dias corridos a contar
da emissão da ordem de serviço.

MAIS SEGURANÇA –
Além do pregão para ampliação
dos serviços de monitoramento, a
Prefeitura, por meio da Semut-
tran, também abriu o pregão pre-
sencial 02/2024, que prevê a con-
tratação de equipamentos e servi-
ços para fiscalização do trânsito -
controle de velocidade de veícu-
los, avanço de sinal vermelho, cir-
culação de caminhões e o proces-
samento de infrações de trânsito.

O critério de julgamento
será por Menor preço global. O
edital completo consta na área
Editais, no portal da Prefeitura
(https://piracicaba.sp.gov.br).

De acordo com o edital, o ob-
jetivo é ampliar a garantir a segu-
rança e a fluidez do tráfego, redu-
zindo os riscos de acidentes e in-
frações. Os dispositivos permitem
uma fiscalização do trânsito efici-
ente, inibindo comportamentos
imprudentes e infrações. Ao longo
dos anos a secretaria vem anali-
sando dados sobre a efetividade do
controle de velocidade e avanço de
sinal vermelho nos pontos críticos
de acidentes com vítimas fatais e
graves e esses demonstram ter
grande redução dos sinistros.

Ao todo, o pregão estipula
cerca de 50 dispositivos, que se-
rão alocados em pontos estra-
tégicos da cidade. Atualmente,
o município possui frota de mais
de 348 mil veículos registrados,
sem contar veículos não regis-
trados e os de passagem.

Piracicaba conta hoje com 67
faixas de fiscalização e passará a
contar com 120 faixas de fiscali-
zação eletrônica – para fins de
comparação, Limeira possui fro-
ta de 248.177 veículos e conta com
109 faixas de fiscalização eletrôni-
ca, e Americana tem frota de
200.381 e 70 faixas de fiscalização.

“Em comparação a outros
municípios com frota e caracterís-
ticas equivalentes, estamos com o
número de dispositivos de fiscali-
zação abaixo da média implanta-
da. Por isso, a fiscalização eletrôni-
ca, somada às operações da secre-
taria, forças policiais conjuntas e
campanhas de educação no trân-
sito, contribuem para um trânsito
mais seguro”, completou Jane.

Conforme dados da Semut-
tran, a frota registrada em Pira-
cicaba cresce em torno de 3% ao
ano – o estudo técnico foi feito
com base em informações da
plataforma Estadual Infosiga.

Os novos equipamentos po-
derão detectar avanços de sinal
vermelho, excesso de velocida-
de e caminhões acima de três
eixos que trafegarem em locais
proibidos pela sinalização.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

AEROPORTO
O Aeroporto Municipal Pedro
Morganti está recebendo do-
ações para serem levadas às
vítimas das enchentes que
atingem o Rio Grande do Sul.
Os mantimentos e produtos
recebidos serão transporta-
dos em aviões cedidos pelas
empresas sediadas nos han-
gares do empreendimento. O
primeiro carregamento com
doações de medicamentos e
da Polícia Militar decolou do

aeroporto na madrugada de
quarta (8). As arrrecadações
continuam. Podem ser doa-
dos alimentos não perecíveis,
água potável, produtos de hi-
giene pessoal, roupas, co-
bertores e materiais de lim-
peza. Os produtos e alimen-
tos devem ser deixados na
sede administrativa do aero-
porto, que fica na Avenida Co-
mendador Pedro Morganti, s/
n, no bairro Monte Alegre.

Divulgação/CCS
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Sema finaliza ponte
no bairro Nova Suíça

Divulgação

Passagem já será liberada hoje (10)

A Prefeitura, por meio da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), fi-
nalizará no sábado, 11/05, a re-
forma emergencial da ponte de
madeira localizada em estrada
de servidão no loteamento São
Geraldo, no bairro Nova Suíça.
A obra foi iniciada no dia 29/04.
A passagem já será liberada ama-
nhã, 10/05. A manutenção da
ponte estava prevista na progra-
mação da secretaria, atenden-
do a pedido de moradores, em
razão da estrutura frágil, devi-
do ao tempo de construção.

A equipe fez a troca de todo o
assoalho por novos eucaliptos tra-

tados, retirando toda a parte de-
teriorada, com uma nova placa
de concreto e a troca de todos os
cabos de aço para reforçar a se-
gurança da ponte. Após a finali-
zação da obra, na próxima sema-
na a equipe da Sema retornará
para a reconstrução da ponte do
bairro Jibóia, que estava pausa-
da para secagem do concreto. A
previsão de conclusão é de dez
dias trabalhados para finalizá-la.

ESTRADAS – Nesta sema-
na, a Sema deu continuidade às
manutenções iniciadas na sema-
na passada na estrada do bair-
ro Vila Nova, Tanquã (PIR
039W) e Anhumas (PIR 354).
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Presidente percorre o interior com
palestras, inaugurações e encontros
Patricia Vanzolini, presidente, visita cinco cidades na região de Piracicaba, nesta sexta (10)

AAAAARTESPRTESPRTESPRTESPRTESP

Repasse de ISS de pedágios
cresce 15% no último ano

Divulgação/OAB SP

Presidente da OAB, São Paulo, Patricia Vanzolini

Com o intuito estar mais pró-
xima de todas as 251 Subseções da
OAB SP (Ordem dos Advogados do
Brasil Seção São Paulo), a presiden-
te da Ordem paulista, Patricia Van-
zolini, percorrerá cinco cidades na
próxima sexta-feira (10). A agenda
prevê palestras, inaugurações e en-
contros com a advocacia de Piraci-
caba, Indaiatuba, Mogi Mirim, São
João da Boa Vista e Nova Odessa.

O giro faz parte do Plano de
Interiorização da Secional, que tem
como meta levar os mesmos servi-
ços, estrutura e benefícios da Capi-
tal ao interior do estado. Isso inclui
a ampliação das Casas da Advoca-
cia, com escritórios compartilhados
e núcleos regionais de Defesa das
Prerrogativas para acolhimento de
colegas vítimas de assédio, além da
democratização do acesso à ESA
(Escola Superior da Advocacia).

Vanzolini dará início ao circui-
to de visitas com a palestra “Stan-
dard Probatório nos Crimes de
Gênero”, na ESA de Piracicaba. As
inscrições para a aula magna, que
abordará questões relacionadas à
quantidade de provas para conde-
nação e perspectivas embasadas na
credibilizarão da vítima, proteção,
interpretação e investigação.

 “Essas visitas são muito
importantes para nós, a fim de
conversar com os nossos advo-
gados e advogadas e entender,
a partir da visão de cada um
deles, como podemos melhorar e
prestar mais apoio. Em ocasiões

como essa, em que podemos unir
os tradicionais bate-papo com
conteúdo, o encontro é ainda
mais especial”, diz a presidente.

Na sequência, a dirigente da
OAB SP cumpre agenda na Subse-
ção de Indaiatuba. Lá, será realiza-
da a entrega de carteiras para ad-
vogadas e advogados recém-apro-
vados no exame da Ordem. Vanzo-
lini também participa da inaugura-
ção do Espaço Café na CAASP (Cai-
xa de Assistência do Advogado).

O mesmo acontecerá em
Mogi Mirim, com a inauguração
do espaço de coworking e da sala
de audiência na Subseção local.

Na OAB São João da Boa
Vista, Patricia Vanzolini fará a
palestra “Habeas Corpus na Prá-
tica”. A aula magna é gratuita,
assim como a ministrada em Pi-
racicaba, e não precisa de inscri-
ções prévias. As práticas para a
confecção de um habeas corpus
perfeito serão debatidas, além das
melhores formas de aplicá-lo.

O último compromisso será
na Casa da Advocacia de Nova
Odessa, com mais uma entrega
de carteiras a jovens advogados
e advogadas. “Convidamos toda
a advocacia dessas cinco cidades
para nos encontrar e comparti-
lhar conosco suas sugestões e
desafios do dia a dia. Afinal, o
propósito maior da OAB SP é es-
tar presente e atuante em todas
as regiões administrativas do Es-
tado”, convida Patricia Vanzolini.

SERVIÇO
Data: 10.05.2024
Palestra “Standard Probatório nos Crimes de Gênero” na OAB
de Piracicaba
Horário: 10h
Inscrições: neste link
Entrega de carteiras e inauguração do Espaço Café em Indaiatuba
Horário: 13h
Inauguração do Coworking e Sala de Audiência em Mogi Mirim
Horário: 15h30
Palestra Habeas Corpus na Prática em São João da Boa Vista
Horário: 17h30
Inscrições: portas abertas para a advocacia
Entrega de carteiras em Nova Odessa
Horário: 20h

- "Óia", eu já vi gente trai-
çoeira, mas "mas iguar
ocê" tá para nascer.

- Pensa num povo ardiloso
e "mesquinhento".

- As ações e colocações
são "jebs" diariamente.

- Agora já está articulando
e cerceando o povo.

- Mas uma hora vai ter que
acabar, é impossível durar
para sempre.

- Nem começou o campeo-
nato, a apresentação foi
segunda feira (06) e já tem
"corneteadas".

- Samarone além de ter que
focar no futebol, ainda terá
que se esquivar das flecha-
das e pedradas.

- O pior é o que vem de den-
tro e não de fora.

- O torcedor nas arquiban-
cadas pode fazer o que qui-
ser (com respeito), vaiar,
elogiar, bater palma, xingar,
é seu papel.

- Mas de dentro do clube e
quando digo dentro é de to-
dos os departamentos,
cabe aos elementos que
compõe tais lugares, pro-
teger e blindar quem está
tentando fazer o melhor.

- Douglas Pimenta já tem al-
guns nomes apalavrados
para assinar contrato para a
copa paulista, mas ainda
mantém sigilo (?kkkk).

- Nosso padrão de trabalho é
comentar o que o clube anun-
cia oficialmente, não atraves-
samos esses anúncios.

- O goleiro Gabriel Couti-
nho em entrevista ao pro-
grama PASSE LIVRE da
Rádio Difusora FM 102,3
diz estar muito confiante
para a competição.

- O goleirão deve ser o titular
e fez a preparação física e
mental ao longo da série A2
com a fera Fernando Henrique.

- Gilberto Alemão vai divi-
dir junto com Coutinho a
responsabilidade de "tomar
conta" da garotada.

- Esse formato tem tudo para
dar certo e fazer com que os
meninos do DNA XV ganhem
mais experiência e visibilidade.

- A briga fora de campo conti-
nua, dia 14/05 tem assembleia
extraordinária de sócios para
analisar o pedido de revisão do
ex-presidente Luís Guilherme
sobre seu afastamento.

- E pelos "prints" que já re-
cebi, já tem gente articulan-
do para que os menores nú-
meros de conselheiros e só-
cios estejam nessa votação.

- A luta continua para a inde-
pendência do XV, o Nhô-
Quim até Outubro terá muita
conversa de bastidores.

- Quem viver verá!

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "PASSE DE LETRA"
pela Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM 650, colunista de A TRI-
BUNA PIRACICABANA, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO "sem querer ser dono dele".

Balanço da Agência de Trans-
porte do Estado de São Paulo (AR-
TESP) mostra que em 2023 foram
realizados mais de R$ 817 milhões
de repasses a municípios por meio
do ISSQN (Imposto Sobre Serviço
Qualquer Natureza). O valor, 15%
maior que em 2022, incide sobre as
tarifas de pedágio das rodovias es-
taduais que integram o Programa
de Concessões Rodoviárias do Go-
verno do Estado de São Paulo.

Desde 2000, quando o ISS
foi incorporado, foi repassado
um montante superior a R$ 8,2
bilhões. O repasse anual cresceu
significativamente todo ano,
com exceção de 2020, auge da
pandemia, quando a circulação
de veículos foi bem menor que a
média. De 2000 para cá, o total
anual aumentou em 843 vezes.

O cálculo do ISSQN é realiza-
do conforme a Lei Complementar
116/03, considerando a extensão de
cada município na rodovia sob con-
cessão. A alíquota do imposto é
definida por legislação municipal,
variando entre 2% e 5% do mon-
tante arrecadado e, portanto, va-

ria para cada Prefeitura. Ao todo
317 prefeituras de todas as regiões
do estado recebem o repasse.

São recursos importantes para
os municípios, permitindo investi-
mentos em áreas prioritárias como
saúde, segurança, educação, trans-
porte e infraestrutura, de acordo
com as necessidades locais.

“Novamente o repasse de ISS
proveniente dos pedágios das ro-
dovias concedidas demonstra seu
impacto positivo nos municípios,
fornecendo recursos essenciais para
melhorias locais. É mais um bene-
fício do Programa de Concessões
Rodoviárias do Governo e uma fon-
te crucial de investimento que con-
tribui para o bem-estar e o de-
senvolvimento das comunidades
ao longo das rodovias estaduais
concedidas”, destaca Milton Per-
soli, Diretor-Geral da ARTESP.

Esses repasses represen-
tam um compromisso contínuo
do Estado em promover o de-
senvolvimento regional e forta-
lecer as parcerias entre o Po-
der Público e os municípios
para benefício da população.

Na última terça-feira (7), o
Fórum Municipal Permanente de
Educação Financeira, Empreende-
dorismo e Empregabilidade, sob a
coordenação do vereador André
Bandeira (PSDB), promoveu a 3ª
Ação de Empregabilidade. O even-
to, realizado na Escola Técnica Es-
tadual Deputado Ary de Camargo
Pedroso reuniu mais de 30 em-
presas e proporcionou um ambi-
ente propício para a conexão entre
empregadores e candidatos em
busca de novas oportunidades.

Com mais de 800 pessoas cir-
culando ao longo da noite, a feira
de empregos tornou-se “um pon-
to de encontro vital para aqueles
que buscam ingressar ou progre-
dir no mercado de trabalho. Os
participantes tiveram a chance não
apenas de entregar seus currícu-
los, mas também de estabelecer
contatos, participar de conversas
informais e, crucialmente, compe-
tir por vagas de emprego disponí-
veis”, enfatizou o parlamentar.

André Bandeira também rei-
terou que já realiza esse tipo de
iniciativa há um bom tempo, com
foco na empregabilidade, na pro-
moção da comunidade, incluin-
do a operação de um grupo de
empregos que diariamente divul-
ga oportunidades de trabalho.

“Nessas ações, os resultados
falam por si. Muitas pessoas saem
não apenas com a esperança reno-
vada, mas também com entrevis-
tas marcadas e, em alguns casos,
contratos de trabalho já assegu-
rados. Os depoimentos recebidos
são testemunhos vívidos do im-
pacto positivo que iniciativas como
essa podem ter na vida das pesso-
as, não apenas fornecendo empre-
gos, mas também restaurando a
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Vereador destaca realização da 3ª Ação de Empregabilidade
Divulgação

Evento realizado na Escola Técnica Estadual Deputado Ary de Camargo Pedroso
reuniu mais de 30 empresas e promoveu candidatos na busca por emprego

confiança e a dignidade”, disse.
“Estou extremamente satis-

feito com o sucesso desta 3ª Ação
de Empregabilidade. Ver mais de
800 pessoas presentes e ouvir os
relatos daqueles que conseguiram
emprego através de nossas ações
é o que nos motiva a continuar
esse trabalho incansável pela em-
pregabilidade e o bem-estar de
nossa comunidade”, explicou o
vereador. “Muitas pessoas enfren-
tam dificuldade para encontrar
emprego, onde normalmente, as
pessoas precisam ir de empresa
em empresa levando seus currí-
culos, ou então enviar e-mail, ou
se cadastrar em sites”, relatou.

O parlamentar também re-
conheceu que muitas pessoas
não têm dinheiro para pegar um
ônibus para levar o currículo em

tantas empresas e agências de
RH, e muitas também não sa-
bem como se cadastrar em tan-
tos sites com o próprio currícu-
lo. Então, para ele, realizar es-
sas ações em que são reunidas
diversas empresas num só lugar
é extremamente importante.

O vereador agradeceu a to-
das as empresas que participa-
ram, destacando que cada uma
delas fez a diferença ao oferecer
oportunidades reais de emprego.
Além disso, Bandeira expressou
sua gratidão à Escola Técnica Es-
tadual Deputado Ary de Camar-
go Pedroso por abrir suas portas
para sediar o evento, proporcio-
nando um espaço adequado para
que a iniciativa pudesse impactar
positivamente a comunidade.

Além disso, Bandeira apro-

veitou a oportunidade para infor-
mar que a Escola Técnica Esta-
dual Deputado Ary de Camargo
Pedroso está com inscrições aber-
tas para o vestibulinho, oferecen-
do diversos cursos gratuitos para
a comunidade, em iniciativa que
visa a fornecer ainda mais opor-
tunidades de qualificação e capa-
citação para os cidadãos interes-
sados em ampliar suas perspecti-
vas no mercado de trabalho.

“Em um mundo onde as
oportunidades de emprego po-
dem parecer escassas e distan-
tes, iniciativas como o Fórum
Municipal Permanente de Edu-
cação Financeira, Empreendedo-
rismo e Empregabilidade desta-
cam-se como faróis de esperança e
mudança positiva para a comuni-
dade local”, disse o parlamentar.
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Drogarias COOP participam com 20% do faturamento total da rede
O negócio Drogaria está

em ritmo crescente na Coop e
já figura entre as 20 maiores
redes no ranking brasileiro de
varejo farmacêutico. Em 2023,
20% do faturamento total da
rede de R$ 2,7 bilhões foram
gerados pelo segmento – o equi-
valente a R$ 540 milhões.

Segundo o diretor de Negóci-
os Drogaria, Gustavo Ramos,
como a drogaria possui estratégi-
as diferentes de um supermerca-
do e as necessidades dos coopera-

dos e clientes também são distin-
tas, a Coop optou por desmembrar
esses dois negócios, gerando re-
sultados ainda melhores. Em
2023, foram inauguradas seis
drogarias e, hoje, são 72 em ativi-
dade e 1.035 colaboradores.

Dentre as drogarias, está a
primeira no modelo conceito que
traz aos cooperados e clientes uma
série de diferenciais. Inaugurada
em dezembro de 2022 em Santo
André, na avenida Portugal - 865,
a unidade reafirma o posiciona-

mento da marca como um hub de
saúde ao entregar soluções, servi-
ços e tecnologia alinhados à pre-
venção e ao bem-estar, além de
uma linha completa de medica-
mentos e decoração diferenciada.

As linhas de suplementos ali-
mentares, vitaminas e dermocos-
méticos estão bem posicionadas no
autosserviço e apoiadas pela tecno-
logia de telas interativas que per-
mitem ao cliente acesso a conteúdo
e informações sobre os produtos e
categorias e um telão com dicas e

soluções de saúde e qualidade de
vida. Aberto até às 24h e com 24
vagas de estacionamento, o local
também possui uma sala de atendi-
mento NeoCare, que oferece varia-
da linha de vacinas e testes de ava-
liação da saúde física e emocional.

“Para este ano, nossas expec-
tativas é crescer 12% no faturamen-
to e continuar oferecendo uma
gama maior de produtos, princi-
palmente voltados para as catego-
rias de bem-estar e de saúde”, ex-
plica o executivo, Gustavo Ramos.
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FALECIMENTOS

RELACIONAMENTO
NAMORO PROF. DE MEIA IDADE,

APOSENTADO, PROCURO, MULHER
ACIMA DE 25 ANOS, PARA

RELACIONAMENTO SÉRIO.
CONDIÇÕES SER TEMENTE A

DEUS, SINCERA, SAIBA OUVIR,
ALEGRE, ETC.

SE TIVER FILHOS, NÃO INTERFIR
NO RELACIONAMENTO.

TROCA DE FOTOS PELO WATSAP.
MORO EM PIRACICABA CONTATO

(19) 996072654 COM PROF. LUCIO.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA Nº 05/2024
Comunicamos que está aberta a licitação da CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA
nº 05/2024, Processo: 341/2024, que tem por objeto a contratação de empresa para
realização de OBRAS DE CONSTRUÇÃO DO CENTRO DE REFERÊNCIA ESPECIALIZA-
DO DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - CREAS.  As propostas serão acolhidas com início no
dia 13/05/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 27/05/2024. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 27/05/2024. Deve ser obser-
vado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por
meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br. O edital
completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a
Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br.
São Pedro, 09 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00aos cofres públicos

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701
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CDL aponta aumento de 3,8% nas vendas
No que diz respeito aos segmentos mais procurados pelos consumidores, confecções lideram com 39% da preferência

A Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL) de Piracicaba divulgou
nesta semana os resultados de sua
pesquisa anual de intenção de com-
pras para o Dia das Mães, realiza-
da nos dias 2, 3 e 4 de maio. Com
uma amostra representativa de
140 lojistas entrevistados nos prin-
cipais corredores comerciais da ci-
dade, os dados revelam uma ex-
pectativa positiva para o comércio

local. O levantamento indicou um
aumento de 3,8% nas vendas em
comparação ao mesmo período do
ano anterior. Dentre os entrevis-
tados, 19% esperam um cresci-
mento superior a 6%, enquanto
29% projetam um aumento de até
5%. Para 34% dos participantes,
a expectativa é de manutenção
dos resultados, enquanto 18%
preveem uma queda nas vendas.

No que diz respeito aos
segmentos mais procurados
pelos consumidores, confec-
ções lideram com 39% da pre-
ferência, seguidas por utilida-
des domésticas (23%) e calça-
dos e artigos de couro (16%).
Flores (11%), perfumaria e
cosméticos (3%), joias, semi-
joias e bijuterias (2%), eletro-
eletrônicos (4%) e outros itens

como livros, almoços e viagens
(2%) também figuram entre as
opções de presentes. Quanto
aos valores dos presentes, a
maioria  dos  entrevistados
( 5 4 % )  p l a n e j a  g a s t a r  a t é
R$60,00, enquanto 29% têm
a intenção de desembolsar en-
tre R$70,00 e R$100,00. Cer-
ca de 15% pretendem gastar
de R$101,00 a R$200,00, e

apenas 2% planejam despesas
entre R$201,00 e R$500,00.

Em relação ao método de pa-
gamento, a pesquisa indica que 86%
dos consumidores optarão pelo
pagamento à vista, enquanto 14%
escolherão a modalidade a prazo.
Quanto aos meios de pagamento, o
cartão é a opção preferida, sendo
escolhido por 92% dos entrevista-
dos, seguido por cheques (8%).

Uma constatação importan-
te da pesquisa é a preferência dos
consumidores por compras pre-
senciais, citando a facilidade nas
trocas de produtos como um dos
principais motivos. O presidente
da CDL, Reinaldo José Pousa,
destacou o otimismo dos lojistas
em relação às vendas, interpretan-
do os resultados como um indica-
tivo de estabilização econômica.

FALECIMENTOS
PROFESSORA SRA. VANIL DA
SILVA VACCARI faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 76
anos, filha dos finados Sr. Jo-
nas da Silva Filho e da Sra. Car-
men de Andrade Silva, era ca-
sada com o Sr. Renato Vaccari;
deixa as filhas: Marly Aparecida
Vaccari Leopoldo, casada com
o Sr. Luis Antonio Leopoldo e
Marlene Aparecida Vaccari Mon-
teiro dos Santos, casada com
o Sr. Leonardo Monteiro dos
Santos. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
08h00 às 15h45 na sala “Dia-
mante” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 16h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALCIDES MAGRINI faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 84 anos, filho dos finados
Sr. João Magrini e da Sra. Laza-
ra de Godoy, era casado com a
Sra. Nadir Laura de Lima Ma-
grini; deixa os filhos: Flavio Re-

nato Magrini, casado com a Sra.
Silvana Ramos Magrini; Fran-
cisco Cesar Magrini; Luis Fer-
nando Magrini, casado com a
Sra. Fabiana Carla Magrini e
Maria Aparecida Magrini, fale-
cida. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da Sau-
dade, sala “06”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MARIA BRAGA fale-
ceu ontem, na cidade de Rio
Claro/SP, contava 77 anos, filho
dos finados Sr. Francisco Bra-
ga e da Sra. Lavinia dos San-
tos, era casado com a Sra. Ma-
ria Mercedes Braga; deixa os fi-
lhos: Carlos, casado com a Sra.
Cacilda; Sandra, viúva do Sr.
Elton, falecido e Ricardo. Deixa
05 netos, irmãos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h00 do Ve-
lório do Cemitério Municipal
da cidade de Santa Gertru-
des/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO AROLDO CRIS-
PIM faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 71 anos de
idade e era casado com a Sra.
Marta Maria Mendes Crispim.
Era filho do Sr. Antonio Crispim
e da Sra. Anna Pellegrinotti
Crispim, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Antonio Crispim Neto, fa-
lecido, Ivan Alessandro Cris-
pim, Ana Vanessa Crispim ca-
sada com Dario Boscolo.  Dei-
xa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem às
16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório no Par-
que da Ressurreição – Sala B,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. CINIRA RIBAS CARAMU-
RU faleceu ontem na cidade de
São Paulo, aos 95 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Hélio
Caramuru. Era  filha dos fina-
dos Antônio Ribas e da Sra. An-
tonieta Tramontini. Deixa as fi-
lhas: Maria Cândida Ribas Ca-
ramuru, Maria Paula Ribas Ca-
ramuru e Maria Fernanda Ribas
Caramuru. Deixa também os
genros Pedro, Paulo e Manolo
e os netos Pedro, Felipe, Clara
e Marina. Demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje às 10:30 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório no Parque da Ressurrei-
ção – Sala A, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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